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Депутат Мосгордумы 
Людмила Стебенкова, 
избранная от ЮВАО, на 
встрече префекта с жи-
телями района Печатни-
ки сообщила о судьбе дав-
но закрытого Дома куль-
туры в микрорайоне Ку-
рьяново.

— Мне часто задают во-
прос: продали или нет ДК 
«Курьяново»? У нас есть 
письмо из Департамен-

та социальной полити-
ки города Москвы о том, 
что они готовы взять его 
себе для организации там 
центра помощи семье и де-
тям. Сейчас идёт процесс 
оформления передачи, — 
сказала Стебенкова.— Что 
касается парка вдоль набе-
режной, то он передан на 
баланс ГБУ «Жилищник» 
и за ним будет присмотр.

Ирина КОЛПАКОВА

В ДК «Курьяново» откроют центр помощи семье и детям

Зачем школьники ЮВАО учат китайский,
итальянский и испанский
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Ремонт театра 
закончат в 2018 году

Реконструкция Детского 
музыкального театра Ген-
надия Чихачёва продлится 
до весны 2018 года. Об этом 
сообщил глава управы Ря-
занского района Азамат Ца-
рикаев на встрече с жителя-
ми. Аукцион на реконструк-
цию театра уже прошёл, 
сумма контракта составила 
870 млн рублей.

В маршрут №С9 
внесут изменения

Глава муниципального 
округа района Капотня На-
талья Ситникова сообщи-
ла о том, что в автобусный 
маршрут №С9 могут быть 
внесены изменения. Прини-
мают все предложения жи-
телей в письменной форме. 

— Пока маршрут действу-
ет в тестовом режиме,— со-
общила Ситникова.

В Марьине скоро 
установят новые киоски

На территории района 
Марьино планируется уста-
новить 47 киосков «Печать», 
3 киоска «Цветы» и 11 ки-
осков «Мороженое» нового 
образца. Об этом на встре-
че с населением сообщила 
заместитель главы управы 
района Марина Драннико-
ва. Всего в районе разме-
стят 61 нестационарный тор-
говый объект.

Ваш паспорт 
в «Моих документах»

С 1 февраля специали-
сты всех центров госуслуг 
«Мои документы» в ЮВАО 
начнут выдавать готовые 
паспорта гражданина РФ, 
а также заграничные па-
спорта старого образца на 
пять лет.

Коротко

Зарядить телефон или 
планшет можно не вы-
ходя из метро. Вестибю-
ли на станциях «Авиа-
моторная», «Дубровка», 
«Жулебино», «Текстиль-
щики», «Лермонтовский 
проспект» оборудова-
ны розетками на 220 В 
и USB-портами, сооб-

щает пресс-служба Мо-
сковского метрополите-
на. Кроме того, специ-
альными USB-розетками 
будут оборудованы и по-
езда нового поколения 
«Москва», которые будут 
ходить по Юго-Востоку 
Москвы.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Движение транспор-
та на участке 5-й Ка-
бельной улицы огра-
ничено до 12 апреля 
2017 года из-за прове-
дения работ на инже-
нерных коммуникаци-
ях, сообщает информа-

ционный центр транс-
портного комплекса 
Москвы.

«Ограничение дви-
жения в связи с про-
ведением работ на ин-
женерных коммуни-
кациях на 5-й Кабель-

ной улице введено на 
участке от дома 1, стр. 
2, до дома 2, стр. 1, до 12 
апреля круглосуточно», 
— говорится в сообще-
нии. Ограничение будет 
действовать частично 
на двух полосах.

Движение на участке 
5-й Кабельной ограничено 
до двух полос

На станциях метро в ЮВАО 
работают стойки 
для зарядки гаджетов

К
уратор про-
граммы стро-
и т е л ь с т в а 
православных 
храмов совет-

ник мэра Владимир Ресин 
осмотрел строящиеся хра-
мы в районах Выхино-Жу-
лебино и Люблино.

Храм Сретения Господ-
ня на ул. Саранской, вл. 1, 
на тысячу человек являет-
ся единственным храмом 
в районе с численностью 
185 тысяч жителей. 

В храме задуман большой 
конференц-зал, который 
может становиться и кон-
цертным залом. Концерты 
фортепианной музыки бу-
дут собирать всех жителей 
района. Это идея настояте-
ля прихода протоиерея Ди-
митрия Арзуманова, кото-
рый сам блестяще играет на 
фортепиано.

Здание храма полностью 
построено, остались ком-
муникации и внутренняя 
отделка.

Для престола и иконо-
стаса заказали мрамор 
из Палестины и Испа-
нии. Полностью храм бу-
дет готов к освящению к 
следующей зиме, но уже 
к Пасхе он откроет свои 

двери для богослужений. 
Храм Святой мученицы 

Татианы Римской на ул. 
Краснодарской, вл. 50, в 
Люблине, также построен. 
Однокупольный, шатро-
вый, из красного кирпи-

ча, храм получился очень 
светлым и удачно вписал-
ся в существующую жилую 
застройку. Все отделочные 
и коммуникационные ра-
боты планируется завер-
шить к весне 2017 года. 

К храму будут вести два 
подземных перехода. Как 
рассказал настоятель хра-
ма Виталий Данилюк, 

было две литургии, крест-
ный ход, чаепитие. 

Всего в ЮВАО на сегод-
няшний день два храма 
введены в эксплуатацию, 
семь храмов в активной 
стадии строительства, три 
объекта готовятся к нача-
лу работ, ещё по 13 участ-
кам ведётся работа. 

Мария ГУСЕВА

Храм с концертным залом 
построят на Саранской

На концерты приглашают 
всех жителей района

Культурный центр 
«Лидер» 27 января, 
в День снятия блока-
ды Ленинграда, на-
вестил тех, кто пере-
жил эти тяжёлые годы 
в осаждённом городе. 
Среди них Вера Алек-
сандровна и Николай 

Михайлович Горёны-
шевы из Выхина-Жу-
лебина. Они вместе 
уже 67 лет. Николай 
Михайлович увлека-
ется резьбой по дере-
ву и создаёт красивые 
барельефы на истори-
ческие и религиозные 
темы.

Виктор ТАРАСОВ

В Выхине-Жулебине 
поздравили 
блокадников Ленинграда
Фотофакт

На Волочаевской 
соберутся 
властелины колец

К о с т ю м и р о в а н н ы й 
бал героев книг Дж. 
Р.Р.Толкина пройдёт 4 
февраля в 16.00 в библи-
отеке №122 им. А.Грина 
(ул. Волочаевская, 14а, 
стр. 1). Гостей ждут те-
атрализованное чтение 
произведений Толкина, 
сценические мини-по-
становки фрагментов его 
литературных произведе-
ний, музыка. 

Алексей ТУМАНОВ

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru
Звоните: (495)681-3328, 
                 (495)681-3645

Владимир Ресин в строящемся 
храме на Саранской

Зарядить телефон можно 
не выходя из метро
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В старом Люблине построят дом 
с подземным гаражом

Строительство жилого дома на просп. 40 лет Октября, вл. 
36, в районе Люблино начнётся 1 февраля. Об этом сообщи-
ли в отделе жилищно-коммунального хозяйства и строитель-
ства управы района Люблино.

 — Район Люблино продолжает большую стройку. Строи-
тели осваивают не только новые территории, но и зоны в так 
называемом старом Люблине. В новом доме будет распола-
гаться не только жильё: на 1-м этаже разместятся помещения 
свободного назначения, — пояснили в управе.

В условиях, когда москвичи испытывают острый дефицит 
парковочных мест, архитекторы предусмотрели под новым до-
мом вместительную парковку.

 Районныебудни.рф

Беговые дорожки школьных стадионов 
станут резиновыми

В Выхине-Жулебине в этом году благоустроят территории де-
вяти образовательных учреждений. Об этом говорится в про-
грамме комплексного благоустройства территории района. Как 
пояснили в отделе ЖКХ и благоустройства управы района Вы-
хино-Жулебино, на территории объектов образования запла-
нированы ремонт асфальтобетонного покрытия, обустройство 
дорожек из брусчатки, прыжковых ям и беговых дорожек с ре-
зиновым покрытием, ремонт газонов и замена ограждений, а 
также другие виды работ. В список вошли: два филиала шко-
лы №329, школа №1363, школа №1393 «Школа РОСТ», школа 
№1359, два филиала школы №1908, лицей №1793.

 http://golos-nekrasovki.ru/

Школьники Некрасовки 
накормили собак и кошек

В школе №2051 района Некрасовка проходила акция до-
брых дел «Сострадание». Школьники организовали сбор гу-
манитарной помощи для питомника в Некрасовке. Ученики ку-
пили для животных корма.

 — Инициатором акции была старшая вожатая школы Евге-
ния Нелюбова, — рассказала ученица школы Ирина Семёно-
ва. — В дальнейшем мы надеемся на большую активность ре-
бят. Мы будем привлекать для посещения питомника не толь-
ко актив нашей школы, но и всех учеников.

Конькобежка из «Москвича» 
завоевала бронзу Кубка 
России
Н

а днях в Рыбин-
ске состоя л-
ся финал Куб-
ка России по 

шорт-треку. Конькобеж-
ка спортшколы олимпий-
ского резерва «Москвич» 
на Юго-Востоке столи-
цы стала бронзовым при-
зёром чемпионата в эста-
фете на 3 тысячи метров. 

Мастер спорта России 
международного класса 
Лия Степанова занима-
ется конькобежным спор-
том с 2002 года. Первым её 
тренером стал отец, Сер-
гей Степанов, который в 
тот момент тренировал 
национальную сборную. 
Сама Лия выступала за 
сборную России на чем-
пионатах Европы и мира 
до 2015 года. 

 — Свои амбиции в меж-
дународном спорте я реа-
лизовала и теперь сосредо-
точилась на выступлениях 
за сборную Москвы. Сей-
час мы готовимся к спар-
такиаде, которая пройдёт 

в марте в Новоуральске, 
— рассказала Степанова 
о планах на будущее. 

Главными конкурента-
ми москвичей в конько-
бежном спорте Степанова 
считает команды Санкт-
Петербурга, Челябинской 
и Свердловской областей. 

В свободное время Лия 
предпочитает активный 
отдых на природе. Летом 
— плавание, а зимой — 
сноуборд. 

 — Не так давно ездила 
кататься на сноуборде в Пе-
тропавловск-Камчатский. 
Думаю, что таких красот 
я не видела больше нигде, 
хотя много путешествова-
ла по миру. Сочетание вул-
канов и океана на Камчатке 
просто поражает, — расска-
зала спортсменка. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА 

Депутат Государствен-
ной думы РФ Елена Вла-
димировна Панина и её 
помощники проводят 
приём граждан по но-
вому адресу: ул. Автоза-
водская, 17, корп. 1 (2-й 
этаж), еженедельно, по 
вторникам и четвергам, 
с 15.00 до 19.00. Обраще-
ния и вопросы своему 
депутату могут направ-
лять жители районов 
Печатники и Южнопор-

товый. Предварительная 
запись на личный приём 
по тел.: 8-903-792-1446, 
(495) 393-2218.

Бесплатную юриди-
ческую консультацию 
жители районов мо-
гут получить 2 февра-
ля с 15.00 до 17.00 в об-
щественной приёмной 
депутата. Предвари-
тельная запись по тел.: 
8-903-792-1446, (495) 
393-2218.

Более 7 тысяч жителей 
ЮВАО получили свиде-
тельство о рождении сво-
их детей в центрах «Мои 
документы». В мае 2015 
года сотрудники город-
ской службы «Мои до-
кументы» (МФЦ) нача-
ли регистрировать рож-

дение детей. Почти за 
два года в Юго-Восточ-
ном округе такой услу-
гой воспользова лись 
7323 жителя округа. Мо-
лодые родители за один 
визит могли оформить 
одним пакетом доку-
менты на новорождён-

ного, сменить фамилию, 
вступить в права наслед-
ства, подать документы 
о признании отцовства. 
Все важные бумаги по-
сетителям выдают в фир-
менных папках «Мои до-
кументы».

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Главы управ 
районов будут 
контролировать 
уборку снега

Выполнять и контро-
лировать чистоту улиц и 
тротуаров префект ЮВАО 
Андрей Цыбин поручил 
главам районных управ 
и своим заместителям в 
ходе прошедшего нака-
нуне в префектуре штаба 
по оперативным вопро-
сам комплекса городского 
хозяйства на территории 
Юго-Восточного окру-
га. Андрей Цыбин отме-
тил, что при любом сне-
гопаде и других природ-
ных катаклизмах ликви-
дировать их последствия 
необходимо в первую оче-
редь на ТПУ.

Также среди приорите-
тов — проезжие части ма-
гистралей, тротуары, зоны 
платных парковок. Не сто-
ит забывать и о дворовых 
территориях: бороться с 
последствиями снегопа-
дов дворники обязаны на-
чинать рано утром, чтобы 
снег был расчищен до того, 
как люди выйдут из дома 
на работу, учёбу. Внима-
тельно отнестись пре-
фект поручил и к вопросу 
очистки кровель от снега 
и сосулек.

— Технология очистки 
кровель не должна быть 
нарушена ни при каких ус-
ловиях, — отметил Андрей 
Цыбин. — При этом все ра-
боты по очистке кровель 
мы должны проводить в 
установленные городом 
регламентные сроки. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Общественная приёмная 
Елены Паниной открылась 
по новому адресу

На природной терри-
тории «Кузьминки-Люб-
лино» продолжается ак-
ция «Ёлочный круго-
ворот-2017». К 20 янва-
ря там переработано 54 
ёлки. Специальная дро-
билка прямо на природ-
ной территории превра-
тила их в щепу, которая 

затем будет использо-
вана для производства 
почво грунтов и компо-
ста, а также для отсып-
ки дорожек и помещений 
в вольерных комплексах.

Как сообщили в пресс-
службе парка, принима-
ются все виды хвойных: 
ёлки, сосны и пихты. 

Обязательным условием 
является отсутствие на 
дереве ёлочной мишу-
ры и украшений. Пункт 
приёма открыт по адре-
су: Кузьминская ул., 10. 
Время работы пункта 
с 8.00 до 17.00 ежеднев-
но. Справки по тел. (495) 
377-3593.

В парке «Кузьминки-Люблино»
пункт переработки старых ёлок
работает до марта

«Мои документы» зарегистрировал 
более 7 тысяч новорождённых

Спускалась 
на сноуборде 
с камчатского 
вулкана
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Школьники накормили собак 

Лия Степанова во время соревнований на кубок России

Старые ёлки перерабатывают 
в компост за несколько минут
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Н
а заседании 
п ра ви т е л ь-
ства столи-
цы мэр Мо-
сквы Сергей 

Собянин сообщил, что в 
этом году будут продолже-
ны работы по благоустрой-
ству территории города.

— В прошедшем году 
была проделана боль-
шая работа. Но и в этом 
году планов не меньше, 
— отметил С.Собянин. 
— Будет реконструиро-
вано более 80 улиц, более 
30 действующих парков, 
создано более 50 новых 
парковых территорий. В 
следующем году предпо-
лагается обустроить, от-
ремонтировать более трёх 
тысяч московских дворов. 
Эта программа будет про-
должаться постоянно, а те 
дворы, которые ремонти-
ровались в предыдущие 
годы, будут заново под-
вергаться текущему ре-

монту, поддерживаться 
на должном уровне.

Основные направления 
строительных работ тако-
вы. Приведут в порядок 
территорию вокруг МЦК 
в зоне радиусом полто-
ра километра. Сейчас это 
сплошные серые промзо-
ны и гаражи, от вида ко-
торых становится тоскли-
во. А на самих станциях и 
мостах МЦК установят яр-
кую подсветку. В той же ар-
хитектурно-художествен-
ной световой графике 
украсят фасады 280 домов. 

Из парка 
на набережную

Работы по благоустрой-
ству будут проходить и 
в ЮВАО. Здесь хочется 
выделить довольно ин-
тересное архитектурно-
п ланировочное реше-
ние. Речь идёт о благо-
устройстве пешеходной 

набережной на Донец-
кой улице.

— На новой набереж-
ной будут высажены дере-
вья и кустарники, а так-
же проложены пешеход-
ные дорожки, — сказал 
президент группы деве-
лоперов Максим Гасиев.

Он отметил, что набе-
режную соединят с пар-
ком 800-летия Москвы. 

— Таким образом, мы 
получим полноценную зе-
лёную зону отдыха, — до-
бавил М.Гасиев.

По его словам, благо-
устройство набережной 
планируется завершить в 
2020 году.

Как ранее заявил заме-
ститель мэра города по 

градостроительной поли-
тике и строительству Ма-
рат Хуснуллин, всего пла-
нируется благоустроить 73 
км набережных.

— Нам предстоит боль-
шая и сложная работа, но 
уже через несколько лет 
прибрежные территории 
предстанут совсем в дру-
гом, обновленном виде, — 
подчеркнул М. Хуснуллин.

Заменят 
старые лифты

В 2015 году началась ре-
ализация Региональной 
программы капитально-
го ремонта многоквартир-
ных жилых домов в горо-
де. За прошлый год ремонт 
был выполнен в 1932 домах 
(общей площадью 15,4 млн 
кв. м), заменили 6080 лиф-
тов.

В этом году планиру-
ется заменить 5080 штук, 
что является максималь-

ным показателем за по-
следние годы. В результа-
те реализации программы 
к концу 2017 года в домах 
Москвы не будет лифтов 
со сроком эксплуатации 
свыше 25 лет. 

Капитальный ремонт 
планируется выполнить 
в домах общей площадью 
21 млн кв. м. При этом на-
чиная с этого года в пере-
чень работ по капиталь-
ному ремонту включает-
ся замена оконных бло-
ков в подъездах.

Также с этого года в слу-
чае неотложного ремонта 
фасадов одновременно 
с ним будет проводить-
ся и ремонт крыши мно-
гоквартирного дома. Это 
позволит повысить каче-
ство ремонтных работ, ис-
ключить необоснованные 
затраты, связанные с раз-
дельным проведением ре-
монта фасадов и крыши.

Виктор КОЛБИН 

Город

Программа сноса 
столичных пятиэтажек 
близка к завершению

Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин в 
ходе осмотра работ по ре-
конструкции района Про-
спект Вернадского.

— Мы заканчиваем про-
грамму сноса пятиэтажек, 
которая длилась почти 20 
лет. Большинство домов 
уже отселено. Остались счи-
таные десятки, которые бу-
дут снесены в 2017-2018 го-
дах. Вначале эта программа 
была создана в значитель-
ной степени как инвестици-
онная — за счёт инвесторов. 
Но постепенно год от года 
власти приходили к выводу, 
что большинство домов не 
удастся отселить за счёт ин-
весторов. Тем не менее счи-
таю, что программа очень 
важная и нужная. Более 160 
тысяч семей получили нор-
мальные квартиры вместо 
морально и физически уста-
ревших квартир в пятиэтаж-
ках, — сказал мэр. 

Завод «Авангард» 
получит статус 
промкомплекса 

Московский завод «Аван-
гард» получит статус пром-
комплекса в год своего 
75-летия. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
во время посещения завода.

— «Авангарду» исполняет-
ся на следующей неделе 75 
лет. Это настоящий юбилей. 
Мы будем оказывать все-
мерную поддержку и в раз-
витии, и в выделении льгот, 
в частности мы с руковод-
ством предприятия собира-
емся присвоить заводу статус 
промышленного комплекса, 
что примерно на 20% умень-
шит налоговую нагрузку. Со 
своей стороны, я думаю, эти 
деньги будут вложены в раз-
витие предприятия, — отме-
тил мэр. 

Завод «Авангард» был 
создан в 1942 году для се-
рийного выпуска авиацион-
ных моторов.

Навыки выпускников 
оценят 
по новому стандарту

Более полутора тысяч 
выпускников 29 москов-
ских колледжей и технику-
мов сдадут этой зимой де-
монстрационный экзамен 
по стандартам WorldSkills 
Russia. Испытания по 
26 компетенциям стартова-
ли 16 января и продлятся 
до 4 февраля.

Задания демонстрацион-
ного экзамена составлены 
национальными эксперта-
ми и не уступают по слож-
ности тем заданиям, по ко-
торым проводился финал 
4-го Национального чем-
пионата «Молодые про-
фессионалы» (WorldSkills 
Russia). По его итогам 
сборная Москвы заняла 
1-е место, опередив Мо-
сковскую область и Респу-
блику Татарстан.

Городские
новости Набережную на Донецкой 

соединят с парком
Этим летом в городе будет продолжена программа благоустройства

Москва является одним 
из лидеров среди наибо-
лее успешных «умных го-
родов» мира по уровню 
информатизации школ. 
Как показало тестирова-
ние, проведённое меж-
дународной программой 
PISA, по уровню чита-
тельской и математиче-
ской грамотности москов-
ские школьники входят в 
шестёрку лучших в мире.

В своём недавнем ис-
следовании международ-
ная консалтинговая ком-
пания KPMG отметила, 
что сейчас в школах Мо-
сквы используется боль-
шинство ключевых эле-
ментов «умного города» 
(smart сity), характерных 
для наиболее развитых го-

родов мира: электронный 
журнал, система элек-
тронного доступа в школу, 
ноутбуки, интерактивные 

доски. В образовательных 
учреждениях появляются 
цифровые/виртуальные 
лаборатории, мультиме-

диастудии, робототехни-
ка. Развиваются откры-
тые образовательные ин-
тернет-ресурсы.

Как показал анализ, в 
сфере информатизации 
московские школы на-
ходятся на одном уровне 
с наиболее продвинуты-
ми «умными городами» 
мира — Лондоном, Нью-
Йорком и Гонконгом. 

Школа №627 одной из 
первых среди учебных за-
ведений стала участни-
ком проекта «Москов-
ская электронная шко-
ла». Во время её посе-
щения Сергей Собянин 
заявил, в частности, что в 
столичных школах стар-
товал второй этап инфор-
матизации и в ближайшие 

годы и их информацион-
ная среда будет полностью 
обновлена.

— Пять лет назад мы на-
чали внедрять электрон-
ные доски и компьютеры 
для преподавателей и для 
школ. И в целом эта ра-
бота начала продвигать-
ся. Сейчас мы переходим 
к следующему этапу, где 
уже на новом техниче-
ском уровне внедряются 
Wi-Fi, тачскрины, новые 
интерактивные доски. И 
самое главное — мы пы-
таемся также внедрять 
новые методики, кото-
рые были бы интересны 
и преподавателям, и уча-
щимся, новые сценарии, 
электронные учебники.  

Ирина КОРНЕЕВА

Москва входит в число мировых лидеров по уровню информатизации школ

С набережной 
можно будет 
удить рыбу

st
ro

i.m
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.ru

Такими видят набережные 
архитекторы города

Сергей Собянин 
в школе №627
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25 
января в ли-
цее №1524 на 
ул. Гурьяно-
ва, 6, корп. 1, 

состоялась встреча жите-
лей района Печатники с 
префектом ЮВАО Андре-
ем Цыбиным. 

О фонтане

Один из вопросов касал-
ся реконструкции фонта-
на на площади у метро 
«Печатники».

— Я лично с главой рай-
она выезжал на это место, 
— сказал Андрей Цыбин. 
— Вместе с депутатами 
Совета депутатов мы об-
суждали необходимость 
реконструкции фонта-
на. У жителей были свои 

представления о том, как 
он должен выглядеть. С 
учётом этих мнений мы 
разработали проект, ко-
торый был подробно об-
суждён с депутатами и 
прошёл все согласования. 
Мы объявим конкурс на 
строительно-монтажные 
работы и, надеюсь, в этом 
году обязательно увидим 
красивый действующий 
фонтан. 

О ремонте домов

— Дома 37, 39 на улице 
1-й Курьяновской не ре-
монтируются много лет: 
электропроводка алюми-
ниевая, протекает кровля. 
В домах трещины, состо-
яние дорог у дома плохое, 

— пожаловался житель.
— Дома попали в про-

грамму капитального ре-
монта, — сообщил заме-

ститель префекта Евгений 
Афанасенков. — Если си-
туация там действительно 
такая, как вы описываете, 
то постараемся в рамках 
актуализации програм-
мы перенести ремонт до-
мов на более ранние сро-
ки. Что касается дорог во 
дворе, посмотрим, что там 
можно сделать. 

О метро

— Будет ли строиться ме-
тро в Печатниках?

— В Печатниках преду-
смотрено строительство 
двух станций метрополи-
тена рядом с существую-
щими «Печатники», «Тек-
стильщики». Это Третий 

пересадочный контур, так 
называемое новое допол-
нительное кольцо в Мо-
скве, которое будет соеди-
няться со строящимися 
станциями метрополите-
на. В сторону Востока на 
Рязанском проспекте по-
явится станция «Ниже-
городская», потом «Авиа-
моторная», «Лефортово». 
В сторону Южного окру-
га появится новая стан-
ция метро «Кленовый 
бульвар» в районе Нага-
тинского затона. Сроки 
строительства станций 
не определены, но ведёт-
ся проектирование. Нача-
ло подготовки для строи-
тельства: конец 2017 — на-
чало 2018 года, — расска-
зал заместитель префекта 
Андрей Крысанов. 

О музыкальной школе

— Когда будет построено 
новое здание музыкальной 
школы?

Андрей Крысанов сооб-
щил, что переезд детской 
школы искусств им. Глин-
ки запланирован давно. 
Школа вошла в Адресную 
инвестиционную про-
грамму города Москвы на 
2017-2018 годы. Срок ввода 
объекта на ул. Гурьянова, 
вл. 83а, — в 2018 году. 

О кинотеатре «Тула» 
и благоустройстве

— Когда откроется кино-
театр «Тула» и что там бу-
дет?

Заместитель префек-
та Людмила Митрюк рас-
сказала, что во II квартале 

должен завершиться пла-
новый ремонт кинотеатра. 
В середине лета кинотеатр 
заработает в полную силу. 
Это будет многофункцио-
на льный к ультурный 
центр с двумя кинозала-
ми, один из которых бу-
дет трансформироваться в 
концертный зал. Будут ра-
ботать видеозал, различ-
ные кружки. Кроме того, 
там по-прежнему будут 
проводиться социально 
значимые мероприятия. 

На вопрос о том, тер-
ритории каких образо-
вательных учреждений 
будут в этом году благо-
устраиваться, Людмила 
Митрюк ответила:

— В этом году заплани-
ровано благоустроить тер-
риторию школы «Спектр» 
на улице Гурьянова, 71, и 
две территории, относя-
щиеся к образовательно-
му комплексу имени Тала-
лихина, на улице Шоссей-
ной, 55, и улице Полби-
на, 68, строение 1. Ремонт 
будет выполняться ГБУ 
«Жилищник». Подготов-
ка работ начнётся уже 
1  апреля.

Во встрече приняла уча-
стие депутат Московской 
городской думы Людмила 
Стебенкова. 

Депутат напомнила, что 
памятник фронтовой мед-
сестре, который планиру-
ется открыть в мае этого 
года, создаётся на народ-
ные деньги, и сообщила, 
что счёт, куда можно пе-
речислять деньги, разме-
щён на сайте управы рай-
она Печатники. 

Ирина КОЛПАКОВА

Кинотеатр «Тула» начнёт 
работать в середине лета
О чём жители района Печатники спрашивали префекта ЮВАО Андрея Цыбина

24 января в зале Кон-
гресс-центра Московско-
го технического универ-
ситета связи и информа-
тики подвели итоги рабо-
ты окружного звена МЧС 
по ЮВАО в 2016 году. С ос-
новной задачей — защи-
той населения и террито-
рии — спасатели округа 
справились.

За минувший год в окру-
ге произошло 568 пожа-
ров. Их количество увели-
чилось в районах Любли-
но, Марьино, Капотня, 
Выхино-Жулебино, Юж-
нопортовый. Причиной 
роста сотрудники МЧС 
считают возгорания пла-
стиковых контейнеров. На 
пожарах погибли 12 чело-
век. Травмы получили 80 
человек.

На водоёмах округа по-
гибли 4 человека. Основ-
ными причинами не-
счастных случаев ста-
ли купание в запрещён-
ных местах и пребывание 
в воде в состоянии алко-
гольного опьянения. Спа-
сатели провели 57 прове-
рок зон и мест отдыха, 29 
профилактических меро-
приятий. 

Рассмотрели и чрезвы-
чайные ситуации. Их в 
округе за минувший год 
было две. 10 марта на 2-й 
Кабельной улице в доме 
6 произошёл взрыв. Об-
рушились несущие стро-
ительные конструкции и 
вылетели стёкла. Обгоре-
ли личные вещи и мебель 
жильцов. 

С верхних этажей эва-

куировали 41 человека. Из 
сильно задымлённых по-
мещений спасли 15 чело-
век, среди них были двое 
детей и семеро пожилых 
людей. В результате тра-
гедии пострадали 10 че-
ловек.

Вторая чрезвычайная 
ситуация произошла 13 
ноября на шоссе Энтузи-
астов. Столкнулись два 
автомобиля, один из ко-
торых отлетел на автобус-
ную остановку. Пострада-
ли 10 взрослых и один ре-
бёнок.

Всего в округе в 2016 
году случилось более 100 
происшествий. Пожарно-
спасательные подразделе-
ния выезжали более 10 ты-
сяч раз.

Алёна КАЛАБУХОВА

Спасатели ЮВАО подвели итоги работы за год

В мае откроют 
памятник 
фронтовой 
медсестре

Работники МЧС ЮВАО 
на совещании

Жители района задали 
много вопросов 
руководителям префектуры

Префект Андрей Цыбин 
на встрече в Печатниках
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Вера Шевченко учит видеть мир красивым
Художник из Выхина-Жулебина открыла в районе 
три детских развивающих центра

Вера Шевченко роди-
лась в Жулебине, в  
многодетной семье. 

— Нас в семье пятеро, 
— рассказывает Вера, — 
я третья дочь, после меня 
ещё два брата. 

Ещё в самом раннем дет-
стве, лет в пять, девочка 
уже ответила себе на во-
прос, кем она хочет стать, 
когда вырастет. Только ху-
дожником. После оконча-
ния школы им. Серова и 
лицея №303 пошла учить-
ся на юриста и получила 
диплом в Институте эко-
номики и права. Спраши-
вается, зачем ей это?

— Ещё когда училась, у 
меня появилась идея соз-
дать собственную школу 
искусств. Не в привычном 
формате детских развива-
ющих центров, а именно 
школу искусств, чтобы в 
ней было всё — и танцы, и 
рисование, и пение. И обя-
зательно в шаговой доступ-
ности для жителей моего 
района, — отвечает Вера. 
— Конечно, есть такие цен-
тры, как Балакиревка или 
школа имени Рихтера, но не 
всем людям они доступны.

Рисовать, как Рафаэль
В 2011 году благодаря 

её стараниям в Жулебине 
были созданы три филиа-
ла детского развивающе-
го центра «Перспектива». 
Сегодня, в том числе при 
поддержке управы района, 
планируется открыть чет-
вёртое отделение в райо-
не Некрасовка. Шевчен-
ко считает, что у них могут 
заниматься любые дети. 
Сейчас в центре дети ов-

ладевают актёрским ма-
стерством, обучаются тан-
цам и осваивают ремесло 
художника. 

Чтобы приобщить ребят 
к сокровищам мировой 
культуры, Шевченко еже-
годно вывозит юных ху-
дожников в Италию. Как 
говорит Вера, эти поезд-
ки не просто экскурсии, 
это творческие команди-
ровки. Несколько раз ре-
бята посетили родину Ра-

фаэля Санти – город Ур-
бино. В этом маленьком 
городке сохранён дух ев-
ропейского Средневеко-
вья, там существует шко-
ла гравюры, знаменитая 
на весь мир. Ребята из Вы-
хина-Жулебина учатся ри-
совать на свежем воздухе 
и получают знания от ма-
стеров итальянской шко-
лы. Ездили они и во фло-
рентийский филиал Ака-
демии им. Репина. 

Баянист из Флоренции

Вера Леонидовна и её 
ученики стараются делать 
красивой жизнь и в своём 
районе. В декабре юные ху-
дожники украсили ёлку в 
жулебинском лесу, на ан-
тенном поле. Сначала с по-
мощью работников «Жи-
лищника» они навели по-
рядок, убрали мусор, и 
получилась отличная лу-
жайка для проведения 

районных праздников. И в 
канун Рождества вместе с 
родителями отметили этот 
весёлый праздник. 

— Мы украшали эту 
ёлку, дети сами дела-
ли игрушки. Я привози-
ла гармониста, который 
нам играл, и итальянско-
го мима. Мы познакоми-
лись с ним во Флоренции, 
и он был восхищён рабо-
тами наших учеников. На-
шёл время приехать в Рос-

сию на нашу ёлку и развле-
кать своим талантом дети-
шек. 

Да, чуть не забыл. Вера 
Шевченко — сама мама 
троих детей. Старшая, 
о д и н н а д ц а т и л е т н я я , 
дочь готовится пойти по 
маминым стопам и уже 
занимается в школе ис-
кусств им. Балакирева, 
средняя дочь всерьёз ув-
лечена художественной 
гимнастикой. 

— А вот младший сын 
хочет всё и сразу: и бегать, 
и рисовать, и петь. Но в че-
тыре года он обязательно 
придёт в наш центр зани-
маться, — смеётся Шев-
ченко.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Центр художественного и 
эстетического воспитания
«Перспектива»:  (499) 299-8062,  
www. Perspektiwa.ru

Дети сами сделали игрушки 
для рождественской ёлки

Почти год руково-
дит школой №1908 
в Выхине-Жуле-

бине молодой энергич-
ный директор Майя Бу-
лаева. Можно долго пере-
числять её достижения: 
она кандидат экономиче-
ских наук, окончила маги-
стратуру ВШЭ, Академию 
госслужбы. Глядя на эту 
активную молодую жен-
щину, трудно представить 
её простой школьницей, 
которая своим родителям  
чуть ли не с 5-го класса го-
ворила: «Я буду директо-
ром школы!»

Её родители — папа, 
конструктор вертолётов, 
и мама, инженер-меха-
ник, — дочери не пре-
пятствовали, видя её не-
преклонность. Тем более 
перед глазами был до-
стойный пример – учи-
тельница по географии 
и экономике, а впослед-
ствии директор школы, 
в которой училась Майя. 
Именно слова учительни-
цы — вернуться в школу и 
стать директором — стали 
для Майи главной целью.

Работать в школе она 
начала уже на 3-м курсе 
Московского областно-
го пединститута. После 
окончания вуза с крас-
ным дипломом поступи-
ла в аспирантуру и защи-
тилась.

Училась, училась 
и учится

— Сколько себя помню, 
всю жизнь училась. В де-
крете получила вторую 
специальность — учите-
ля английского. Потом 
отучилась в магистра-
туре ВШЭ по програм-
ме «Управление образо-
ванием». Потребность 
узнать тему управления 
глубже привела в Акаде-
мию госслужбы, програм-
ма «Управление террито-
риями». После этого ста-
ла лучше понимать спец-
ифику муниципального 
управления, — рассказы-
вает Булаева.

Учёбу и работу Майя 
совместила с рождением 
двоих детей — шутит, что 
оптимизировала декрет. И 
серьёзно добавляет: при-
годились навыки личной 
эффективности.

Особый взгляд

Весной 2016 года Майе 
Булаевой предложили 
стать директором школы 
№1908. До этого она тру-
дилась учителем эконо-
мики и английского язы-
ка, зам. директора в шко-
ле №1905.

Этой жулебинской шко-
ле повезло, что директор не 
просто педагог высокого 
класса, но и эффективный 

управленец. Очень важное 
качество.

Когда стала вникать в 
проблемы школы, то выяс-
нила: у ребят нет места для 
занятий спортом — ни бе-
говой дорожки, ни ямы для 
прыжков, ни волейбольной 
площадки.

Пришлось вести диалог с 
главой управы, подключить 
родительскую обществен-
ность. В итоге дошли до 
префектуры ЮВАО и наш-
ли понимание. Школу внес-
ли в план благоустройства 
на лето 2017 года. Будущим 
летом здесь установят все 
необходимые спортивные 
снаряды, беговые дорожки 

выстелят специальным ре-
зиновым покрытием.

— Для меня важно, что 
школа находится в моём 
районе. За 15 лет жизни 
в Жулебине узнала плю-
сы и минусы района, по-
настоящему сроднилась с 
ним. Очень хочу, чтобы он 
процветал, а вместе с ним и 
школа, — говорит молодой 
директор.  И продолжа-
ет: — Смотрю на развитие 
школы глазами работаю-
щей мамы. Школа должна 
помогать детям реализо-
ваться во всех направле-
ниях. С утра учёба, потом 
работа для души. Для это-
го у нас есть уникальный 

ансамбль «Русские узоры», 
школа лидерства, отделе-
ние «Самбо-70», можно 
изу чать шесть иностран-
ных языков.  

 
Не ломала никого 
и ничего

С приходом нового ди-
ректора многое измени-
лось: работают 58 кружков 
вместо девяти, в старших 
классах — профильные 
группы для будущих вра-
чей по химии, биологии, 
для будущих инженеров по 
физике и математике, ра-
ботают кружки живописи, 
практической психологии, 

москвоведения и театраль-
ная мастерская. 

— Вместе со мной при-
шли люди, готовые ра-
ботать в новых условиях. 
Опытные учителя стали 
наставниками молодых 
специалистов.  Мне не 
пришлось ничего ломать. 
Я нашла проблемные точ-
ки, которые стали точка-
ми роста. И оставила от-
лично работающие техно-
логии, например индиви-

дуальный учебный план 
для старшеклассников.

У директора свой под-
ход к обучению: важно 
внимательно наблюдать 
за развитием ребёнка, вы-
являть таланты, создавать 
условия  для того, чтобы 
каждый ученик чувство-
вал себя успешным в лю-
бом деле и умело применял 
свои знания в жизни.

Мария ГУСЕВА
Государственное бюджетное 
общеобразовательное 
учреждение города Москвы 
«Школа № 1908»
Горячая линия директора: 
8-903-782-8830, 
1908@edu.mos.ru

Особый взгляд Майи Булаевой
В школе №1908 детям помогают раскрыть свои таланты

С детства 
хотела стать 
директором

Вера Шевченко ведёт уроки 
живописи

Майя Булаева вместе с участниками 
струнного ансамбля «Русские узоры»
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К
ак только в 
Москве поя-
вились пер-
вые платные 
п а р к о в к и , 

водители начали приду-
мывать всевозможные 
ухищрения, чтобы избе-
жать оплаты. Например, 
номера стали закрывать 
компакт-дисками, бума-
гой и прочими подручны-
ми средствами. Но попу-
лярность этого способа 
пошла на убыль, когда 
выяснилось, что пешие 
инспекторы МАДИ такие 
помехи с номеров убира-
ют. Тогда некоторые ста-
ли просто снимать номе-
ра. Много ли таких води-
телей в ЮВАО и к чему 
может привести стоянка 
без номеров?

Парковка есть, 
но не на тротуаре

В поисках машин без 
номеров начинаю свой 
обход платных парковок 
с Авиамоторной улицы. 
Довольно быстро обна-
руживаю сразу два та-
ких автомобиля у мага-
зина «Магнит» (дом 6, 
стр. 4). Впереди припар-
кован «Субару» без пе-
реднего номера, а сра-
зу за ним — «Хёндай» 
без заднего. Теми сто-
ронами, на которых но-
мера есть, машины сто-
ят близко одна к другой: 
возможно, в камеру про-
езжающего «Парк райта» 
номера не попадут.

Но есть нюанс: оба ав-
томобиля находятся на 
тротуаре, а табличка на 
платной парковке пред-
писывает ставить их здесь 

только на проезжей ча-
сти. То есть водители из 
разряда не оплативших 
парковку переходят в раз-
ряд нарушителей правил 
стоянки, а значит, маши-
ны могут быть эвакуиро-
ваны. 

Не желаете грязи 
за деньги?

Продолжаю осмотр 
многочисленных плат-
ных парковок на улицах 
Авиамоторной, Красно-
казарменной, на проезде 
Завода «Серп и Молот». 
В течение целого часа ни 
одной машины без но-
меров больше не встре-
чается. Зато попадаются 
несколько автомобилей 
с номерами настолько 
грязными, что возника-
ет сомнение, могло ли та-
кое количество дорожной 
грязи скопиться на них 
просто в ходе езды. Тем 
более что кузова у неко-
торых из этих машин до-
вольно чистые.

 — Сам видел, как неко-
торые пользуются покуп-
ной грязью из аэрозоль-
ных баллончиков, — по-
делился интересным «ре-
цептом» таксист Сергей, 
ожидавший пассажира 
на платной парковке на 
Красноказарменной. — 
Бумажка во время езды 
улетит, а грязь останет-
ся, так что она помогает 
и на платных парковках, 
и от камер, измеряющих 
скорость.

Действительно, грязь в 
баллончиках продаётся 
в некоторых автомагази-
нах, на АЗС и в Интерне-
те. Несмотря на немалую 

цену — 500-600 рублей за 
баллончик, — торговля 
грязью, по словам про-
давцов, идёт бойко.

Творческий подход

На Лефортовском Валу 
неожиданно обнаружи-
ваю на платной парков-
ке самосвал КамАЗ. Зад-
ний номер частично за-
крыт рабочей перчаткой. 

Наконец, осмотрев бо-
лее 200 машин на плат-
ных парковках округа, 
на Авиамоторном про-
езде нахожу «Мазду 3» 
без обоих номерных зна-

ков. На предусмотренных 
для них местах — только 
обычные пластиковые 
рамки. С их помощью но-
мера можно быстро вер-
нуть на место перед по-
ездкой и так же быстро 
снять на стоянке.

Увезут без номеров — 
искать придётся 
дольше

Если автомобиль стоит 
под запрещающим знаком, 
то эвакуировать его могут 
независимо от того, есть 
номера или нет. И от по-
следующего штрафа 3 тыс. 
рублей отсутствие номеров 
тоже не спасёт: чтобы полу-
чить разрешение на возврат 
машины со штрафстоянки, 
всё равно придётся предъ-
являть документы на неё, а 
в них номера указаны.

Зато хозяина машины 
может ожидать «сюрприз».

— Если модель распро-
странённая, бывает, что 
владельцу автомобиля без 
номеров приходится объ-
езжать несколько штраф-
стоянок, пока он найдёт 
свою машину, ведь в этом 
случае оператор ищет её 
только по модели и по цве-
ту, — сообщили в пресс-
службе МАДИ.

Если машина без номе-
ров стоит на платной пар-
ковке, дело обстоит не-
сколько иначе. Сам факт 
стоянки в этом месте не яв-
ляется нарушением ПДД. 
Впрочем, увезти авто, ока-
зывается, всё же могут.

— Пешие сотрудни-
ки АМПП, инспектируя 
платные парковки, при 
обнаружении автомоби-
ля без номеров сообщают 
о нём в правоохранитель-
ные органы, — рассказали 
в пресс-службе АМПП. — 
После этого по решению 
Антитеррористической 
комиссии такую маши-
ну могут эвакуировать на 
штрафстоянку.

Василий ИВАНОВ 

О машинах 
без номеров 
сразу 
сообщают
в полицию

Без номеров? 
На штрафстоянку!
Чем рискуют водители, пытающиеся не платить за парковку

Все основные строи-
тельные работы на стан-
ции «Нижняя Масловка» 
Третьего пересадочно-
го контура Московского 
метрополитена плани-
руется завершить в сен-
тябре 2018 года. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе ос-
мотра строительных ра-
бот на станции.

— Мы находимся на од-
ном из этапов строитель-
ства Третьего пересадоч-
ного контура метро. Пер-
вый этап — от «Делового 
центра» до «Петровско-
го парка» — будет сдан 
уже в этом году. Это вто-
рой пусковой комплекс — 
до Савёловского вокзала 
от «Петровского парка». 
Один из самых сложных 
участков Третьего переса-
дочного контура, на глу-
бине 65 метров, строится 
закрытым способом. Вы 
видите: работы непро-
стые, в сложных геологи-
ческих условиях ведутся. 
Но я надеюсь, коллеги до 
конца года проходку за-
кончат, и в сентябре сле-
дующего года все работы 
будут уже также законче-
ны. Я надеюсь, станция 
будет запущена в 2018 
году, — сказал мэр. 

Игорь СМИРНОВ 

«Нижняя 
Масловка» 
появится 
на карте 
столичной 
подземки 
в 2018 году

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

За такую парковку могут 
эвакуировать автомобиль 
на штрафстоянку
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У меня стоит 
кардиостимуля-
тор, есть соот-

ветствующее удостове-
рение. Меня должны про-
пускать мимо детектор-
ных рамок в метро 
и в магазинах, чтобы их 
магнитные волны не по-
вредили работе кардио-
стимулятора. С проходом 
в метро у меня нет проб-
лем, также в некоторых 
магазинах по моей прось-
бе и при предъявлении 
удостоверения отключа-
ют рамки, чтобы я могла 
пройти, или пропускают 
через запасной выход. Од-
нако в супермаркете на 
Ташкентской улице пер-
сонал категорически от-
казывается отключать 
рамку по моей просьбе. 

Анна Николаевна, 
район Выхино-Жулебино

Специалисты Научно-
го центра сосудистой хи-
рургии им. А.Н.Бакулева 
разъяснили, что в целях 

бесперебойной работы 
электрокардиостимуля-
тора (ЭКС) людям, ко-
торым он установлен, не 
рекомендуется проходить 
через стационарные ме-
таллодетекторы и детек-
торы краж. 

Граждане с имплан-
тированными ЭКС мо-
гут проходить на торго-
вое предприятие в обход 
стационарного металло-
детектора при предъяв-
лении ими документов, 
подтверждающих нали-
чие кардиостимулято-
ра. Департамент торгов-
ли и услуг города Мо-
сквы неоднократно дово-
дил данную информацию 
до сведения руководите-
лей торговых предприя-
тий (письма от 9.09.2011 г. 
№01-5350/1, от 5.05.2014 г. 
№ПГ-1614/4). 

— Мы свяжемся с адми-
нистрацией магазина и 
разберёмся с проблемой, 
— заверил заместитель 
главы управы района Вы-
хино-Жулебино Валерий 

Вольнов. — В подобных 
ситуациях, если решить 
вопрос непосредствен-
но в магазине не удаётся, 
житель может обратиться 
в управу за содействием.

А в компании, реализу-
ющей оборудование для 
кардиохирургии, напом-
нили, что, кроме магнит-
ных рамок, на безопас-
ность кардиостимулято-

ра при определённых ус-
ловиях могут влиять и 
другие электроприборы 
и электронные устрой-
ства. Так, людям с кардио-
стимулятором не реко-

мендуется держать сото-
вый телефон в нагрудном 
кармане, рядом с серд-
цем: безопасное рассто-
яние составляет 12-24 см 
от ЭКС. Также не следует 
приближать фен или элек-
тробритву к кардиостиму-
лятору менее чем на 20 см. 
Производители кардио-

стимуляторов не совету-
ют прислоняться к рабо-
тающей микроволновке 
или к экрану включённого 
телевизора. Также нельзя 
находиться на расстоянии 
менее полуметра от очень 
мощных стереоколонок, 
электрогенератора и про-
мышленного электрообо-
рудования.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

У меня кардиостимулятор. 
Почему охранники не отключают магнитную рамку?

Не держите 
сотовый 
телефон рядом 
с  сердцем

Примерно 67% посетителей россий-
ских кинотеатров выбрали для про-
смотра в новогодние праздники оте-
чественные фильмы. «ЮВК» решил 
узнать у читателей, как часто они 
ходят в кино и какие картины пред-
почитают смотреть.

 Андрей Волосов, 37 лет, Капотня:
— У нас в районе кинотеатра нет. 
Приходится ездить либо в ТЦ «Мега», 
либо в ТЦ «Солярис» у станции метро 
«Братиславская». Был там последний 
раз давно — ещё в прошлом году. 
Смотрели «В сердце моря» — это за-
рубежный фильм: современные оте-
чественные картины не очень люблю.

 Светлана Лобова, 27 лет, Печат-
ники:
— Мы с мужем смотрели фильм «Ви-
кинг». Это отечественная картина ре-
жиссёра Андрея Кравчука. Честно го-

воря, повелись на рекламу, которая 
висела буквально везде, но не пожа-
лели об этом. Актёры Данила Козлов-
ский и Светлана Ходченкова очень хо-
рошо сыграли.

 Лариса Колкина, 51 год, Тек-
стильщики:
— Я в кинотеатре была уже очень дав-
но, лет 10 назад. Билеты стоят доро-
го, в выходные по 500 рублей. На это 
у меня просто нет денег, да и просто 
так не сходишь: нужно попкорн ку-
пить, воды. Это минимум тысяча руб-
лей. Предпочитаю все фильмы смо-
треть потом, по телевизору.

 Никита Чуров, 31 год, Марьино:
— Мы ходили с ребёнком в кинотеатр, 
который находится в торговом комплек-
се «Мари». Это было в прошлом году, 
мы смотрели какой-то мультик. К со-
жалению, отечественные мультфиль-

мы не такие интересные, как зарубеж-
ные, хотя встречаются и неплохие со-
временные картины, но их не так много. 

 Дмитрий Зубков, 43 года, Кузь-
минки:
— Мы ходили в кинотеатр «Высота» 
с подругой на картину «Боги Египта» 
ещё в прошлом году. Нам очень по-
нравилось.

 Наталья Чернова, 23 года, Люб-
лино:
— На новогодних праздниках с дру-
зьями смотрели фильм «Рай» режис-
сёра Андрея Кончаловского. Меня он 
впечатлил. Правда, найти такую ред-
кую картину удалось на другом конце 
Москвы, в районе Куркино.

Маргарита ШВЕЦОВА

Ходите ли вы в кино? Ваше мнение

Я пенсионерка, 
живу в муници-
пальной кварти-

ре. Электроплите уже 20 
лет, две конфорки тресну-
ли. Можно ли их поменять 
бесплатно? Если услуга 
платная, то куда обра-
щаться?

Лидия, Рязанский район

Как сообщили в упра-
ве Рязанского района, в 
настоящее время в горо-
де нет программы по бес-
платной замене электро-
плит. Ремонт или заме-
ну электроплиты нуж-
но будет оплатить. При 

этом если жительница 
является малообеспе-
ченной или находится в 
сложной жизненной си-
туации, связанной с фи-
нансовыми расходами, 
она может обратиться за 
материальной помощью. 

Заявление подаётся в 
центр госуслуг. К заяв-
лению нужно приложить 
документы, подтвержда-
ющие понесённые расхо-
ды: например, квитанцию 
или чек на оплату ремонта 
электроплиты. Решение о 
единовременной матпо-
мощи принимает специ-
альная комиссия после 
изучения представлен-

ных документов, а также 
по результатам обследо-
вания жилищно-бытовых 
условий заявителя.

Компанию по ремон-
ту электроплит жителю 
нужно выбрать самосто-
ятельно. После произве-
дённого ремонта необхо-
димо получить у масте-
ра квитанцию об оплате 
оказанных услуг. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
о предоставлении матпомощи 
в центре госуслуг района 
Выхино-Жулебино: 
Жулебинский бул., 25, 
единый тел. (495) 777-7777

Можно ли поменять электроплиту 
в муниципальной квартире?

Мой пожилой 
родственник чуть 
не потерял квар-

тиру из-за мошенников. Они 
подделали его подпись, изго-
товили фальшивые доку-
менты. Хорошо, что всё во-
время вскрылось. А есть ли 
способы как-то защитить 
пожилых людей от квар-
тирных мошенников?

Анатолий Иванович, 
район Текстильщики 

Руководство столицы 
предоставляет специаль-
ную социальную защиту 
гражданам — собственни-
кам жилья, которые наибо-

лее часто становятся жерт-
вами мошенников. 

— Такие москвичи могут 
написать заявление о том, 
что регистрация права на 
их жилплощадь не может 
совершаться без их лич-
ного участия. В течение 
трёх дней запись о таком 
заявлении будет внесена в 
Единый государственный 
реестр прав, — сообщили 
в руководстве столичных 
центров госуслуг. 

В этом случае собствен-
ник защищает себя от воз-
можных махинаций с его 
жилплощадью с исполь-
зованием поддельных до-
кументов. 

Написать заявление 
можно в любом центре 
госуслуг, при себе нужно 
иметь паспорт. 

К категориям граждан, 
нуждающихся в специаль-
ной социальной защите, 
относятся: ветераны вой-
ны, престарелые граждане 
80 лет и старше, одинокие 
пенсионеры, инвалиды, 
одинокие и многодетные 
родители с несовершен-
нолетними детьми, не-
полные семьи, имеющие 
иждивенцев и д. р.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Справки по тел. 
(495) 777-7777

Как защитить одиноких собственников 
от квартирных мошенников

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru
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Человек с кардиостимулятором может 
попросить отключить рамку
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Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

«Богатыри» с изъяном 

С виду три дома в на-
чале Окской улицы — 3, 
корп. 1, и 5, корп. 1, 3, — 
выглядят внушительно. 
Большие — 17 этажей, 8 
подъездов; новые — все-
го 10 лет, как построили; 
улучшенной планиров-
ки — кухни 9-11 метров, 
холл, все комнаты изо-
лированные. А внутри  
проб лем немногим мень-
ше, чем в 40-45-летних де-
вятиэтажках на противо-
положной стороне улицы. 
Трубы для горячей и хо-
лодной воды текут, ле-
бёдки в лифтах барахлят, 
межпанельные швы про-
пускают дождь и ветер. 
Причём началось это не 
вчера, а буквально с пер-
вых лет после заселения. 

Так что два года назад, 
весной 2015 года, когда 
нужно было выбирать, 
как копить деньги на ка-
питальный ремонт, боль-
шинство жителей во всех 
трёх домах проголосова-
ли за самостоятельность.

— Если деньги на на-
шем счёте, мы можем рас-
поряжаться ими самосто-
ятельно, чинить и менять, 
— говорит инженер ТСЖ 
«Перспектива» Павел Не-
стеренко. — Часть работ — 
из числа не терпящих от-
лагательства — ТСЖ сде-
лало за счёт текущих пла-
тежей, которые жители 
вносят на техническое об-
служивание. Приведена в 
порядок отмостка, отре-
монтированы подъезды. 

На четверть века 
раньше 

У каждого из трёх «бо-
гатырей» свой индивиду-

альный счёт  и своя стра-
тегия ремонта.

— По региональной 
программе ремонт фа-
садов в наших домах за-
планирован на 2042-
2044 годы, но четверть 
века ждать нельзя: к тому 
времени межпанельные 
швы вообще в дыры пре-
вратятся, — говорит Не-
стеренко. — Швы надо 
промазать сверху дони-

зу и утеплить. Планиру-
ем создать для этого свою 
бригаду альпинистов: вы-
сотных работ у нас мно-
го. Это рациональнее, чем 
звать подрядчиков со сто-
роны, и качество конт-
ролировать легче. Кро-
ме того, когда платишь 
своим рабочим, деньги, 
можно сказать, остают-
ся в доме.

Пластиковые окна 
в подъездах 
уже поставили 

С 1 января вступили в 
силу поправки к поста-
новлению о порядке раз-
работки и утверждения 
краткосрочного плана ре-
ализации Региональной 
программы капитально-
го ремонта г. Москвы, со-
гласно которым перечень 
работ по капремонту до-

полнен новым пунктом 
— №9: установка пла-
стиковых стеклопакетов 
на лестничной клетке.

Если большинство до-
мов лишь планируют за-
мену окон в подъездах и 
прикидывают, во сколь-
ко это обойдётся, то жи-
тели дома 15, корп. 1, на 
улице Авиаконструктора 
Миля уже несколько лет 
выходят на лестницу со 
стеклопакетами. 

— Окна мы заменили 
за счёт средств на техоб-
служивание, — поясняет 
председатель ЖСК «Ли-
дар» Станислав Климен-
цов. — На эти же деньги 
были проведены и дру-
гие работы из перечня по 
капитальному ремонту. В 
частности, полностью от-
ремонтирована кровля, 
стальные трубы горячей 
и холодной воды в подва-

ле и на чердаке заменены 
на полипропилен, уста-
новлены новые лифто-
вые лебёдки.

Ремонт 
с опережением

В Региональной про-
грамме капремонта эти 
работы запланированы 
на 2033-2035 и 2039-2041 
годы. То, что они уже сде-
ланы, позволяет снизить 
сумму накоплений, необ-
ходимых для оставшихся 
работ. 

Размер взноса на капре-
монт уменьшить нель-
зя: сейчас он составляет 
15 рублей с квадратного 
метра, с июля сумма по-
высится до 17 рублей, но 
срок накопления сокра-
тить вполне реально. 

К примеру, гораздо 
раньше можно будет за-
менить систему электро-
снабжения: в региональ-
ной программе это за-
планировано на середи-
ну 2030-х годов. 

Кроме того, высво-
бождение средств позво-
лит заняться техниче-
ским усовершенствова-
нием дома. Так, «Лидар» 
планирует поставить в 
подвале АУУ — автома-
тизированный узел учё-
та тепла, который позво-
лит снизить расход тепла, 
а значит, и плату за него 
на 20-30%.

Марина МАКЕЕВА

Горожане
не хотят 
сдавать 
деньги 
на ремонт 
в «общий 
котёл»

Сколько накоплено?
Узнать, сколько уже накоп-
лено, каждый житель мо-
жет, зайдя на сайт Фонда 
капитального ремонта fond.
mos.ru и внеся свой адрес и 
номер лицевого счёта. 

Кадастровая палата по Мо-
скве становится важным орга-
ном в жизни москвичей. Имен-
но сюда обращаются, чтобы 
узнать стоимость своей квар-
тиры или дачного участка. 
Пресс-служба ведомства со-
общила редакции, что с 1 ян-
варя 2017 года сведения, со-
державшиеся в кадастре не-
движимости и реестре прав, 
вошли в состав Единого госу-
дарственного реестра недви-
жимости (ЕГРН). Теперь граж-
дане могут одновременно по-
давать заявления на кадастро-
вый учёт и регистрацию прав 
на недвижимость, что значи-
тельно экономит время и де-
лает операции с недвижимо-
стью более удобными.

Работники Кадастровой 
палаты выдают выписки из 
ЕГРН.

Речь идёт об основных ха-
рактеристиках и зарегистри-
рованных правах на объект 
недвижимости; о правах от-
дельного лица на имевшиеся 
(имеющиеся) у него объекты 
недвижимости; о кадастровой 
стоимости объекта недвижи-
мости и др.

Плата за предоставление 
сведений, содержащихся в 
ЕГРН, составляет: в виде бу-
мажного документа — от 300 
рублей для физических лиц и 
от 950 рублей для юридиче-
ских лиц; в электронном виде 
— от 150 рублей для физиче-
ских лиц и от 400 рублей для 
юридических лиц. При этом 
выписка из ЕГРН о кадастро-
вой стоимости объекта недви-
жимости бесплатная по запро-
сам любых лиц. 

Сведения из ЕГРН мож-
но запросить в центрах госу-
дарственных услуг «Мои до-
кументы», в приёмных Када-
стровой палаты по Москве, 
почтовым отправлением, а 
также в электронном виде че-
рез портал Росреестра www.
rosreestr.ru.

Справочное
бюро

Как получить 
сведения 
из Единого 
государственного 
реестра 
недвижимости 

В ТСЖ на Окской возьмут 
на работу альпинистов 
Более 200 домов ЮВАО копят деньги на капремонт
на специальном счёте и планируют, как их потратить
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Дом на улице Авиаконструктора Миля 
будет отремонтирован со спецсчёта
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Криминальный прокат 
в Выхине-Жулебине

В фирму по аренде авто-
мобилей, расположенную 
на улице Маршала Полубо-
ярова в Выхине-Жулебине, 
пришли двое молодых лю-
дей. Они выбрали машину, 
оформили договор и поеха-
ли кататься на арендован-
ном «Хёндае» стоимостью 
700 тыс. рублей. И пропа-
ли. Стражи порядка вскоре 
задержали злоумышленни-
ков. Подозреваемые при-
знались, что перепродали 
арендованную иномарку, а 
деньги потратили. Возбуж-
дено уголовное дело. Мо-
шенники содержатся под 
стражей. В данный момент 
полицейские устанавливают 
возможных соучастников и 
дополнительные эпизоды 
преступной деятельности.

В Марьине задержан 
разбойник

На Луговом проезде к 
жителю столицы подошёл 
неизвестный мужчина. Он 
отобрал у потерпевшего 
два телефона, документы 
и кошелёк, а также потре-
бовал перевести на свой 
счёт деньги с банковской 
карты. Москвич выполнил 
приказ: агрессор угрожал 
предметом, похожим на пи-
столет. Ущерб составил око-
ло 90 тыс. рублей. Но вско-
ре разбойник — приезжий с 
Северного Кавказа — был 
задержан. Грабитель ждёт 
суда под стражей.

Банкир обокрала 
пенсионера

Пожилой житель райо-
на Выхино-Жулебино об-
наружил пропажу со сво-
ей банковской карты 700 
тыс. рублей. Похитительни-
цу установили оперативни-
ки. Оказалось, что сотруд-
ница финансовой органи-
зации обслуживала пенсио-
нера и, используя служебное 
положение, получила доступ 
к данным карты. Она сняла 
все деньги пенсионера и по-
тратила их на свои нужды. 
Возбуждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА

Хроника

Посиделки 
со спиртным

У 73-летней жительни-
цы района Выхино-Жу-
лебино Ларисы Петров-
ны (все данные изменены) 
большая семья: два состо-
ятельных сына и внуки, 
которые часто приезжают 
помочь бабушке по хозяй-
ству. Но всё же большую 
часть времени женщина 
проводит одна в кварти-
ре на улице Ташкентской. 
Супруг Ларисы Петровны 
умер лет 20 назад, однако 
у пенсионерки сложились 
дружеские отношения с 
двоюродным братом умер-
шего — 62-летним Макси-
мом Ивановичем. Максим 
Иванович не работал и 
любил крепко выпить. Его 
жена, устав от пьянства, 
вместе с дочерью и сыном 
уехали. А пенсионер про-
водил вечера в компании 
Ларисы Петровны, жи-
вущей по соседству. Как 
часто бывает, посиделки 
с выпивкой заканчива-
лись скандалом. Лариса 
Петровна, выпив водки, 
себя не контролировала: 
могла ударить первым по-
павшим под горячую руку 
предметом. Зная это, род-
ственники бабушки про-
сили Максима Иванови-
ча не приходить в гости 
к пенсионерке с горячи-
тельным. Мужчина эти 
советы игнорировал.

Бабушка взяла топор 

Одним из зимних вече-
ров Максим Иванович в 
очередной раз пришёл на 
посиделки к Ларисе Пе-
тровне с презентом для хо-
зяйки — бутылкой водки. 
Через полтора часа меж-

ду собутыльниками про-
изошёл очередной кон-
фликт, из-за чего конкрет-
но — пенсионерка сказать 
не может. Помнит только, 
что в алкогольном угаре 
потребовала от друга по-
кинуть квартиру. Нетрез-
вый Максим Иванович 
просьбу выполнить отка-
зался. В тот момент судь-
ба предоставила мужчине 
шанс на спасение: разъя-
рённая Лариса Петровна 
выбросила на лестницу 
его вещи. Максим Ивано-
вич же не воспользовался 
этой возможностью, нао-
борот, он громко кричал, 
что не собирается поки-
дать помещение. Это ещё 

больше разозлило пожи-
лую женщину. После по-
лучаса выяснения отно-
шений случилось то, чего 
никто, а особенно Мак-
сим Иванович, не ожи-
дал от пенсионерки. Ла-
риса Петровна в порыве 
злости достала из встро-
енного шкафа топор…

Развязка конфликта

В это время на лест-
ничную клетку вышли 
соседи. Они услышали 
из квартиры пенсионер-
ки странные звуки. Было 
ясно, что за дверью про-
исходит что-то страшное. 
Соседи решили выяснить, 

что происходит. Они на-
чали кричать и стучать в 
дверь. Бабушка отозва-
лась, а затем с ругатель-
ствами открыла дверь. 
Максим Иванович скон-
чался до приезда скорой 
(позднее судмедэксперты 
насчитают на его теле не 
менее 10 ранений). Лари-
са Петровна спокойно по-
шла в ванную комнату и 
смыла с орудия убийства 
кровь родственника.

В данный момент воз-
буждено уголовное дело, 
проводится психиатриче-
ская экспертиза, а пенсио-
нерка находится в специ-
ализированной клинике. 
Врачи внимательно про-
веряют состояние её здо-
ровья. 

Анна САХАРОВА

По информации 
Кузьминской межрайонной 

прокуратуры

Трагедия 
на Ташкентской
Пенсионерка из Выхина-Жулебина хотела топором 
выгнать родственника

Родственники бабушки 
просили не приходить в гости 
к пенсионерке с горячительным

Пожары
За неделю в округе произо-
шло 5 пожаров 
и 14 возгораний.

В Марьинской школе 
чуть не сгорело пианино

Днём в средней обще-
образовательной школе 
№1910, расположенной по 
адресу: Мячковский бул., 
25, начался пожар. В каби-
нете музыки загорелись ме-
бель и парты. Предположи-
тельно причиной инцидента 
стало короткое замыкание. 

В Нижегородском 
и Кузьминках подожгли 
автомобили

Ночью загорелся автомо-
биль «Вольво» у дома 9 на 
Перовском шоссе. Салон 
машины сгорел полностью. 
Поджигателя не установили, 
а вот в Кузьминках полиция 
задержала поджигателя ав-
томобиля ВАЗ-2105. 

В Печатниках ищут 
поджигателя двери

В одной из квартир дома 
10 на улице Полбина загоре-
лась обшивка двери. Причи-
ной происшествия стал под-
жог. Площадь пожара соста-
вила 2 кв. метра. Поджига-
теля ищут.

В Некрасовке дети 
доигрались до пожара

В одной из квартир дома 
3 на 2-й Вольской улице за-
горелась детская кроватка. 
Есть версия, что причиной 
возгорания стала детская 
шалость с огнём. Никто не 
пострадал.

В Выхине-Жулебине 
погорельцы сами 
потушили пожар

В квартире дома 1 на Фер-
ганском проезде произошло 
короткое замыкание элек-
тропроводки. Пламя пере-
кинулось на обои. Хозяева 
вызвали сотрудников МЧС, 
но потушить пламя смогли 
до прибытия наряда. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222
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Ф
амилия её 
первого 
мужа была 
Беспалов, 
второго — 

Горбенко. Но сейчас она 
снова Чехова.

— После школы я со-
биралась поступать в те-
атральный, но папа ска-
зал, что третью Ольгу Че-
хову страна не выдержит. 
Я поступила в Ростовскую 
академию сельхозмаши-
ностроения, занималась 
химико-термической за-
калкой стали, — расска-
зывает Ольга Михайлов-
на Чехова, правнучка дво-
юродного деда-писателя. 
Живёт она на Шепелю-
гинской улице. 

Сегодня, помимо инже-
нерного, у неё два высших 
образования. А также она 
вяжет уникальные вещи, 
преподаёт ирландское вя-
зание и фриформ в ТЦСО 
Лефортова и Некрасовки, 
ведёт концерты как мастер 
художественного слова, а 
также возглавляет создан-
ное недавно движение «Мо-
лодые инвалиды Москвы». 

За фамилию 
арестовывали три раза 

— Дедушка Стефан Ива-
нович Чехов был восем-
надцатым ребёнком в се-
мье, — рассказывает Оль-
га. — Родился в Придонье. 
В конце XIX века семья пе-
ребралась в Москву, здесь 
он женился, революцию 
1917 года встретил, имея 
уже пять сыновей.

В годы репрессий Сте-
фана Чехова трижды аре-
стовывали, в том числе за 
утвердительный ответ на 
вопрос анкеты «Имеете 
ли вы родственников за 
границей?». Племянни-
ца жены Чехова — актри-
са Ольга Константиновна 
Чехова — в начале 1920-х 
годов уехала в Германию 
и сделала там головокру-
жительную кинокарьеру. 

— В середине тридцатых 
дедушку вместе с семьёй 
выслали в калмыцкие сте-
пи. Жена переезда не вы-
держала — умерла. Неза-
долго до войны женился 
второй раз — на моей ба-
бушке, у них разница 30 
лет, родил ещё 10 детей, в 
том числе моего папу. 

Почти все современные 
потомки Чехова — а их 
несколько десятков, они 
поддерживают связь, не-

сколько раз встречались — 
пишут и публикуются, но 
под псевдонимом.

Невозможно 
пошевелить пальцем 

Ольга работала в фи-
нансовой сфере, сначала 
в Ростове, потом перееха-
ла в Москву, последнее ме-
сто работы — финансовый 
отдел Москомимущества. 
Растила сына, занималась 
компьютерной графикой и 
дизайном, выполняла ре-
кламные проекты, пре-
подавала технологию ре-
кламного производства. 
Кстати, именно она при-
думала логотип ЕГЭ — 
трёхцветную галочку с 
точками над i.

И всегда с детства зна-
ла: у неё сложное аутоим-
мунное заболевание — си-
стемная красная волчан-

ка, — которое рано или 
поздно проявит себя в 
полную силу. Первый ин-
сульт случился 11 лет на-
зад. Ольга не двигалась, не 
могла говорить: слов было 
не разобрать.

И вышивала, и вязала 

Врачи сказали: нужно 
развивать мелкую мото-
рику, чтобы быстрее шло 
выздоровление. Когда со-
средоточена на работе, 
функции повреждённого 
участка мозга переходят 
на оставшиеся свободные 
— движения восстанавли-
ваются. 

— Сын принёс в боль-
ницу набор для вышива-
ния, установил пяльцы 
над кроватью. Я вышива-
ла не пальцами, не рукой 
— я вышивала всем телом, 
могла работать сутками. 

Но через несколько ме-
сяцев случился второй ин-
сульт. Потом третий, и всё 
это на протяжении года. 
После четвёртого резко 
ухудшилось зрение: ката-
ракта. Сейчас, после опе-
раций, у неё плюс шесть, 
с таким зрением не повы-
шиваешь. И Ольга пере-
шла на ирландское вяза-
ние и фриформ.

— Это такая техника вя-
зания крючком, когда вы-
вязываются скрамблики — 
фрагменты узора, пришпи-
ливаются булавками на ма-
некен, а потом между ними 
— тут же, на манекене, — 
вяжется соединительная 

сетка. Ольга переделывала 
эту работу пять раз.

В движении — жизнь

15 лет Ольга принимает 
препараты для химиотера-
пии и гормоны. Они стаби-
лизируют состояние, но 
болезнь медленно прогрес-
сирует. Нельзя переутом-
ляться, нельзя нервничать, 
нельзя физически перена-
прягаться. Важен и режим: 
каждый день в любую по-
году Ольга проходит 5 ки-
лометров, иначе назавтра 
будет очень трудно встать. 

И конечно, продолжа-
ет вязать. Сейчас у неё 
уже около 20 работ в ир-
ландской технике. Эти 
произведения заняли 1-е 
место сразу на двух неде-
лях искусств — в Санкт-
Петербурге и в Праге. 

Марина МАКЕЕВА

В человеке всё должно 
быть прекрасно

Кто-то заводит котиков и 
собак, кто-то — канареек. А 
Яна Дроздова, жительница 
улицы Академика Скряби-
на, держит дома двух белок 
— годовалого Шуми и двух-
летнего Рыжика.

— Я вообще животных 
люблю, — рассказывает де-
вушка, — и так вышло, что 
я являюсь участником фо-
рума, посвящённого спа-
сению белок, ведь бельча-
та весной иногда остают-
ся без родителей и гибнут. 
Но вот заводить белок дома 
как-то не планировала, а 
потом увидела в одном из 
контактных зоопарков ма-
ленькую, слабую белочку 
— Рыжика. Как рассказали 
сотрудники, он был очень 
болезненный, и они хоте-

ли от него избавиться. Вот 
я и забрала его себе. Вози-
лась с ним, выкармливала, 
лечила чуть ли не год. Ока-
залось, из-за неправильно-
го кормления белка приоб-
рела заболевания суставов, 
проблемы с нервами, сахар 
зашкаливал… Но всё-таки 
выходила. 

А чуть позже в её лазарет 
попал второй бельчонок-па-
циент. Яна — профессио-
нальная медсестра.

«Мальчишки», как назы-
вает их хозяйка, между со-
бой живут дружно, не ссо-
рятся. У них есть вольер, до-
мики, в которых они спят, 
но в основном свободно раз-
гуливают по квартире.

— Вообще-то белки не 
приручаются, так и оста-

ются дикими, — говорит 
Яна. — Даже если взять 
белку совсем крошеч-
ной, ручной станет одна 
из ста. Но мне в этом 
смысле повезло. Рыжик 
совсем как кошка, неж-
ный и ласковый, возмож-
но потому, что я его ле-
чила, ведь животные это 
понимают. А Шуми бо-
лее самостоятельный, 
но тоже не прочь поси-
деть на руках и не кусает-
ся. Один только у них не-
достаток: любят забрать-
ся куда-нибудь повыше и 
грызть что-нибудь вкус-
ное, а все огрызки вниз, 
на пол. Так что я как с ра-
боты прихожу — сразу за 
веник. 

Алексей ТУМАНОВ

Медсестра с улицы Академика Скрябина вылечила двух белок

Ольга Чехова, внучатая двоюродная
племянница классика, живёт в Лефортове
и вяжет ирландское кружево

Она знает, как 
преодолеть 
любой недуг

Белки занимают в квартире 
Яны целую комнату

Классик в Мелихове
Ольга Чехова в Лефортове 
вяжет кружева
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В Московском госу-
дарственном лингвисти-
ческом университете на 
переводческом факуль-
тете я пять лет изу чал 
японский. Язык действи-
тельно сложный: труд-
ная грамматика, иеро-
глифика. Пока мои со-
курсники, изучавшие, 
например, испанский 
или французский, на-
слаждались жизнью, я 
первые два курса зани-
мался, вообще не подни-
мая головы. Потом ста-
ло чуть полегче, но япон-
ский всё равно никогда 
не позволял расслабить-
ся: сразу вылетишь. Из 
семи человек, которые 
изначально были в моей 
группе, до диплома дош-
ли лишь двое.

Именно благодаря 
японскому я попал в 
журналистику: ТАСС 
тогда нужны были мо-
лодые специалисты со 
знанием этого языка. 
По распределению по-
пал туда практикан-
том, попробовал пи-
сать заметки, получи-
лось. Предложили ра-
ботать, и с 4-го курса 
начал трудиться в ТАСС, 
сначала на полставки, а 
потом и на полную став-
ку. А вскоре после окон-
чания университета 
уехал корреспондентом 
в Токио. Командировка 
в плане изучения язы-
ка дала самое ценное: я 
погрузился в языковую 
среду. Благодаря еже-
дневному бытовому об-
щению с японцами, по-
стоянному чтению га-
зет мне удалось закре-
пить всё то, чему учили 
в университете.

Вернувшись в Москву, 
я перешёл в другое но-
востное агентство, по-
том в газету, где стал пи-
сать уже о российской 
внутренней политике и 
о международной поли-
тике в целом. Японский 
я теперь использовал не 
для работы, а только для 
написания диссертации 
на тему внешней поли-

тики Японии, материа-
лы к которой я собрал во 
время командировки. А 
после защиты, по сути, 
язык уже и вовсе стал 
мне не нужен.

Но я не считаю, что 
пять лет потратил впу-
стую. Японский при-
вёл меня в профессию, 
привил усидчивость, 
иерогли фика помогла 
натренировать память, 
я изу чил другую страну 
и жизнь другого народа. 
Это всё ценный опыт. 

Ну а теперь, когда раз 
в пару лет приезжаю в 
Японию на несколько 
дней — то по работе, то 
просто, как говорится, 
поесть суси и пива по-
пить, — мне приятно, 
что всех вокруг пони-
маю и меня все пони-
мают.

Да, и ещё… Моим сы-
новьям только предстоит 
выбрать язык для изуче-
ния. Когда они спросят 
отцовского совета, какой 
язык им учить, помимо 
английского, мой ответ 
будет однозначным: ки-
тайский.

Александр ЛАТЫШЕВ, 
генеральный директор

ООО «Единая редакция»

Как я учил японский

Носитель не прижился
В лицее №1524 (Печат-

ники) китайский язык 
начали учить с прошлого 
года. Ввести китайский в 
школе попросили родите-
ли. Нашли носителя язы-
ка, как сейчас модно. Од-
нако китаец не прижился, 
так как говорил по-русски 
с акцентом. Взрослые его 
понимали, а вот ученики 
начальной школы — не 
очень. Языковой барьер 
возник не с той стороны, 
с какой ожидалось. При-
шлось с носителем рас-
статься. 

В этом году в лицее поя-
вился новый молодой пре-
подаватель английско-
го со знанием китайско-
го Дмитрий Петрунин, и 
дело пошло лучше. 

Сейчас на курс «Зани-
мательный китайский» 
в лицее отведён один час 
в неделю — после обе-
да, бесплатно. И ещё есть 
кружковые занятия ки-
тайским. Учат китайский 
на внебюджетной основе 
и в дошкольном отделе-
нии лицея.

Малыши пока больше 
слушают язык: диалоги, 
чтение, обсуждения, фо-
нетика. Иногда трениру-
ются в рисовании иеро-
глифов.

— У детей был лёгкий 
шок, когда я им объяснил, 
что один и тот же слог, на-
пример ma, произнесён-
ный четырьмя разными 
тонами, будет иметь раз-
ные значения, — расска-
зывает Дмитрий Петру-
нин. При этом все ребя-
та ходят на занятия с удо-
вольствием и учеников в 
группах только прибав-
ляется.

Выбрали язык 
осознанно

В лицее №1524 вторым 
иностранным является 
немецкий. Так почему же 
часть родителей попроси-
ла китайский?

— Родители понимают, 
что китайский сейчас вхо-
дит в пятёрку самых вос-
требованных языков на-
ряду с английским, ита-
льянским, немецким, 
испанским, русским. К 
тому же связи РФ с Кита-
ем развиваются, в том чис-
ле культурные, — говорит 
зам. директора лицея Оль-
га Мончаковская. 

Сложность изучения 
китайского родителей, де-
тей и педагогов не пугает. 

— Большинство ребят 
сделали выбор осознан-
но, так как интуитивно 
чувствовали, что прикос-
нутся к чему-то уникаль-
ному, что представля-
ет безуслов ный интерес. 
Каждое занятие — это не-
большая история, полная 
положительных эмоций и 
позитива, — говорит пре-

подаватель китайского.
Понимают важность изу-

чения китайского и другие 
школы. Лицейско-гимна-
зический комплекс на Юго-
Востоке учит китайскому с 
начальной школы и до 9-го 
класса, а также очень попу-
лярному испанскому. Не-
давно китайский появился 
и в школе №1908 (Выхино-
Жулебино), причём изуча-
ют его с 1-го по 11-й класс, 
есть  группы для взрослых. 
Третьим иностранным в 
1908-й школе предлагается 
итальянский. 

— Если пойдёт такими 
темпами, то в столичных 
школах в качестве второ-
го иностранного могут по-
явиться арабский и хин-
ди, — сказал зам. главы 
Департамента образова-
ния г. Москвы Александр 
Гаврилов. 

Запели на итальянском
Так, школа №2010 второй 

год участвует в программе 
изучения итальянского 
языка. Цель программы — 
распространение итальян-
ского языка в России и рус-
ского языка в Италии. Пре-
подаватель — настоящий 
итальянец Джованни, ко-
торого рекомендовало по-
сольство Италии в России. 
Итальянский учат пока 
только пятиклассники. За-
нятия проходят в игровой 
форме и в виде театраль-
ных постановок. Так, дети 
читали в костюмах стихи 
итальянских поэтов, по-
ставили мини-спектакль 
для международного Фе-
стиваля регионов Италии. 

Апофеозом изучения 
итальянского стало уча-
стие в проекте «Дети в 
опере» итальянского те-
нора Алессандро Сваба. 
Ученики школы спели 
«Женитьбу Фигаро». 

— Это было потрясающе, 
— вспоминает зам. дирек-
тора Анна Филимонова. 

Мария ГУСЕВА

Иероглифы 
школьников
не пугают

Школьники округа усердно учат в школах китайский,
итальянский, испанский

Для чего надо брать 
языковой барьер

Со знанием дела
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Cтань собой

UV-KURIER.RU
ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru               
(495)681-3645

Звоните: 
(495)681-3328, 

Великая Китайская стена —
одна из загадок Китая

Восхождение
на Фудзияму
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Г
речка с котлетой или с 
сосиской — традици-
онный ужин во мно-
гих российских се-
мьях. Но правильно ли 

мы выбираем гречневую крупу в 
магазинах, каких видов она бы-
вает и чем может быть опасна? 
Об этом мы расспросили Татья-
ну Алисову, эксперта Российско-
го института потребительских 
испытаний, который недавно 
тестировал качество гречневой 
крупы. Образцы для изучения 
закупали по всей Москве. 

Какие бывают 
виды гречки

Из растения гречиха полу-
чают несколько видов продук-
тов: ядрицу (привычная нам 
гречневая крупа из цельных зё-
рен), продел (дроблёное зерно), 
смоленскую крупу (сейчас этот 
вид гречки, вырабатываемый 
из сильно измельчённых зё-
рен, в продаже практически не 
встречается) и гречневую муку, 
которая за границей куда попу-
лярнее привычной нам крупы. 

Ядрицу сейчас продают, как 
правило, пропаренную (на упа-
ковке может быть также напи-
сано: «Быстроразваривающая-
ся»). То есть зёрна прошли спе-
циальную обработку: их 
пропарили под давлением 
при температуре 110-125 0С 
в течение 5-15 минут, а за-
тем высушили до влажности 
12-14%. При этом оболочки 
зерна становятся хрупкими 
и легко удаляются, а проч-
ность самих ядер повыша-
ется, так как в их наружных 
слоях белок свёртывается. Это 
ускоряет приготовление крупы, 
а также делает кашу более рас-
сыпчатой. 

Непропаренная гречка — кре-
мового цвета, с желтоватым или 

с зеленоватым оттенком, её ещё 
называют зелёной гречкой, и 
стоит она заметно дороже. 

Выбирайте по цвету

Иногда вместо пропарива-
ния гречку обрабатывают с по-
мощью прожарочных аппара-
тов с инфракрасным излуче-
нием. Такая процедура почти 
полностью разрушает витами-
ны и значительно ухудшает со-
став белков и углеводов, содер-
жащихся в зерне. 

Поэтому лучше выбирать про-
паренную гречку, это более ща-
дящий способ обработки зерна, 
при котором витамины большей 
частью сохраняются. Эксперты 
РИПИ советуют покупать кру-
пу светло-коричневых оттенков. 
Дело в том, что чем выше дав-
ление пара и длительность об-
работки, тем сильнее 
темнеет крупа. А 
тёмно-коричне-
вый цвет гречки, 
в свою очередь, 
сви детельству-
ет о том, что зер-
но подверглось 
очень жёсткому 
тепловому воздей-
ствию и потеряло по-
лезные свойства. 

Нужно ли мыть крупу перед 
варкой?

Советские книги по домовод-
ству мыть гречневую крупу не ре-
комендовали. Однако на практи-
ке лучше всё-таки её промыть, 
особенно если это рекомендова-
но в информации на упаковке. Но 
если увидели, что вода, в которой 
вы решили сварить крупу, слиш-
ком сильно потемнела, то её луч-
ше не есть: такая гречка может со-
держать пигменты вредной орга-
нической смолы, переходящие в 
ядра из оболочек, лузги. 

Чем может быть опасна 
гречневая крупа

Во время послед-
него исследования 
РИПИ изучил греч-
невую крупу пяти 
торговых марок, 
которую закупали 
в разных москов-

ских магазинах. Все образцы от-
вечают требованиям ГОСТа по 
безопасности. У специалистов 
были лишь некоторые замеча-
ния по маркировке товара. Кро-
ме того, некоторые производители 
сократили время варки своей кру-
пы: например, вместо заявленных 
на упаковке 10-15 минут их гречка 
варилась не менее 25 минут. 

Когда РИПИ тестировал греч-
ку в 2006 году, в 3 из 25 образцов 
было обнаружено повышенное со-
держание охратоксина А, вредно-
го вещества, образующегося в ре-
зультате жизнедеятельности плес-
невых грибов. Даже в небольших 

количествах оно может вы-
звать ослабление им-

мунитета и заболе-
вания почек. 

При исследо-
вании 2016 года 
охратоксин А 
не обнаружили 
нигде.

Почему в гречневом 
проделе часто бывает 
много мусора

Показатели примесей как в 
ядрице, так и в проделе норми-
руются ГОСТом. Но для про-
дела планка ниже. Например, 
если в ядрице высшего сорта 
сорных примесей должно быть 
не более 0,3%, то в проделе — до 
0,7%; мучки — до 0,1% в ядри-
це и до 0,5% (то есть в пять раз 
больше!) в проделе. Сорных ор-
ганических примесей в ядри-
це вообще не допускается, а в 
проделе может быть до 0,02%. 
Можно лишь посоветовать пе-
ред покупкой на глаз выбирать 
как можно более чистый продел. 

Марина ТРУБИЛИНА

Методичку «О правилах 
поведения мигранта в городе 
Москве» выпустил Департа-
мент национальной полити-
ки и межрегиональных свя-
зей правительства столицы. 
Вся полезная для приезжих 
информация изложена в до-
кументе в графической и до-
ступной форме. 

— Эти правила сделаны пре-
жде всего для иностранных 
граждан, которые хотят при-
ехать работать в Россию, — 
говорится в сообщении, раз-
мещённом на сайте департа-
мента. — В них пошагово рас-
писано всё, что должен делать 
мигрант, когда он пересекает 
границу. Здесь собраны сведе-
ния, интересные и полезные 

прибывающему в нашу стра-
ну человеку. Ознакомившись 
с брошюрой, мигрант уже зна-
ет, какие документы он дол-
жен оформить здесь, в стра-
не пребывания. Кроме того, 
здесь даётся различная спра-
вочная информация.

В брошюре есть раздел для 
иностранных граждан, кото-
рые уже работают, и раздел 
для работодателей, которые 
применяют труд мигрантов. 
Для тех из них, кто работает 
без оформления документов, 
так называемых нелегальных 
мигрантов, и для хозяев пред-
приятий, которые используют 
труд нелегалов, есть раздел, 
предупреждающий о серьёз-
ной ответственности за та-

кие нарушения. Как говорят 
авторы правил, «и нелегаль-
ный мигрант, и недобросо-
вестный работодатель долж-
ны понимать, что нарушение 
закона влечёт за собой ответ-
ственность». 

По словам руководителя 
Департамента националь-
ной политики и межрегио-
нальных связей Правитель-
ства Москвы Виталия Суч-
кова, в пособии перечисле-
ны организации, которые 
оказывают помощь приез-
жим, и приведены некото-
рые примеры того, как дол-
жен вести себя иностранный 
гражданин в тех или иных об-
стоятельствах.

Евгений БАКИН

«Весёлые картинки» для мигрантов

В гречневой 
крупе опасных 
токсинов 
не обнаружено

Пропарить, 
но не прожарить
Эксперты выяснили, какая гречневая крупа самая полезная и вкусная

Почему эта крупа 
называется гречкой?

Родина гречихи — Северная Ин-
дия и Непал. Однако в Киевской Руси 
это растение возделывали при мо-
настырях в первую очередь грече-
ские монахи, сведущие в сельском 
хозяйстве. Поэтому её и стали назы-
вать греческим зерном. Гречиха от-
лично растёт на бросовых землях, не 
нуждается в химических удобрениях 
и совершенно не боится сорняков. 

Как отмечал знаменитый исто-
рик кулинарии Вильям Похлёбкин, в 
1930-е годы оте чественная медици-
на считала гречку даже вредной для 
здоровья, подчёркивая, что эта крупа 
трудно усваивается и обладает ма-
лой калорийностью. Сейчас же она 
считается, напротив, очень полез-
ной из-за высокого содержания же-
леза, калия, кальция, магния и дру-
гих минеральных веществ, а также 
витаминов.

Диетологи советуют любителям 
каш переходить именно на гречне-
вую, так как в ней нет клейковины, 
вредной для функционирования тон-
кого кишечника.

i

Гречневая каша — 
самая полезная 
из всех каш
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Г
розное оружие древно-
сти — лук — сегодня ста-
ло спортивным; стрельба 
из лука — олимпийская 

дисциплина. Мы попросили 
рассказать об этом виде спорта 
победителя и призёра многих 
соревнований, кандидата в ма-
стера спорта, инструктора отде-
ления лучной стрельбы школы 
«КАлибри», жителя Кузьминок 
Евгения Семенкова.

1 Что даёт стрельба из лука, 
кроме глазомера?

— Прежде всего лук, как и 
любое оружие, — это высочай-
шая самодисциплина, само-
контроль, умение сдерживать 
эмоции: будешь волноваться 
— рука дрогнет. Ко мне в сек-
цию приходили ребята, состо-
явшие на учёте в КДНиЗП. По-
сле буквально нескольких за-

нятий они абсолютно меня-
лись, и в дальнейшем никаких 
конфликтов с правоохранитель-
ными органами у них не возни-
кало. Есть и чисто физический 
аспект. Лук — это неслабая на-
грузка на плечевой пояс, на руку, 
на кисть. Представьте, сколько 
раз его надо натянуть и какое-
то время удерживать в натяну-
том состоянии? А сколько кило-
метров вы намотаете за полуто-
рачасовую тренировку, путеше-
ствуя от стрелковой позиции к 
мишени за стрелами и обратно? 

2 С какого возраста можно за-
ниматься стрельбой из лука? 

И трудно ли научиться?
— С любого. Хватило бы сил 

тетиву натянуть. Хотя есть и спе-
циальные детские луки — сла-
бее спортивных. А если иметь 
в виду спорт высших достиже-
ний, то с 10-12 лет. Хотя можно 
и позже, было бы желание. Во-
обще, лук — спорт без возрас-
та. И чем старше становится че-
ловек, тем он выше поднимает-
ся. Сегодня топ лучников — это 
те, кому лет 35. А чемпионами 
мира люди становятся и в 50 лет, 
и даже старше. Олимпийскому 
чемпиону Игр 2008 года в Пе-
кине итальянцу Ди Буо было 52 
года. Что касается базовых на-
выков, то англичане, например, 
в Средние века отводили на под-
готовку лучника два года. На-
выками спортивной стрельбы 
можно овладеть за два-три ме-
сяца при двух-трёх трениров-
ках в неделю. А там уж как пой-

дёт. Совершенствоваться можно 
всю жизнь.

3 Стоит ли покупать себе лук 
или можно обойтись тем, 

что предложат в секции?
— Конечно, свой лук — при-

стрелянный, отрегулированный 
— предпочтительнее, но только 
если речь идёт о спорте высших 
достижений. Для начинающего 
спортсмена подойдёт любой. Вот 

когда вы настреляете хотя бы на 
3-й разряд, поймёте, что это ваш 
спорт, что нацелены на дальней-
ший рост, тогда есть смысл при-
обрести себе персональное ору-
жие и настроить его под свои 
параметры, благо современные 
спортивные луки имеют широ-
кий диапазон регулировок.

4 Есть ли противопоказания 
для этого вида спорта?

— Практически никаких, если 
только у человека всё в поряд-
ке с координацией и нет сустав-
ных заболеваний рук и плечево-
го пояса. Более того, стрельбой 
из лука занимаются даже спорт-

смены с заболеваниями опорно-
двигательного аппарата, пере-
двигающиеся на колясках.

5 Это дорогой вид спорта?
— Детскую секцию мож-

но найти и бесплатную — при 
дворцах культуры, при спор-
тивно-досуговых центрах. Та-
кие секции нередко становятся 
ступеньками в большой спорт. 
Если очень уж хочется свой лук, 
готовьтесь выложить от 5-7 ты-
сяч за детский и от 8-12 тысяч за 
взрослый спортивный. В сред-
нем по Москве цена за взрослую 
тренировку — от тысячи рублей. 

Алексей ТУМАНОВ

Прямо в яблочко

В спортивном клубе боевых еди-
ноборств «Акула» открылась сек-
ция для детей из малообеспечен-
ных семей. Организовал её благо-
творительный фонд «Защитник 
счастья». 

Заниматься с ребятами будут 
профессиональные тренеры. Все-

го в бесплатной группе обучаться 
приёмам борьбы смогут 30 мальчи-
ков и девочек от 6 до 18 лет. Заня-
тия будут проходить по воскресе-
ньям в клубе «Акула» (Волжский 
бул., 44).

— Мы уже проводили открытый 
урок по смешанным единоборствам 

в прошлом году. Тогда нашим ре-
бятам очень понравился этот вид 
спорта и они сказали, что хотели бы 
обучаться борьбе и дальше, — рас-
сказывает Ирина Ильина, помощ-
ник руководителя благотворитель-
ного фонда «Защитник счастья». 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В Текстильщиках открылась детская секция 
по смешанным единоборствам

Чемпионами мира 
люди становятся 
и в 50 лет, и даже 
старше

Пять вопросов о стрельбе из лука
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Спортивный лук надо 
настраивать под себя

Евгений Семенков научит 
всех стрелять из лука

Ребятам нравится занятие в клубе «Акула»
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Чего нет
в природе?

UV-KURIER.RU

У
же дважды сы-
гравший зна-
менитого бар-
да, Сергей Без-
руков поставил 

в Московском Губернском 
театре спектакль о великом 
шестидесятнике «Высоц-
кий. Рождение легенды».

В этот раз Высоцко-
го не будет играть никто: 
его образ как бы витает 
в воздухе, сотканный из 
песен, стихов и неизвест-
ных сюжетов из жизни ак-
тёра, спетых, сыгранных 
и прочитанных артиста-
ми театра.

— В «Таинственной 
страсти» я играл не Вла-
димира Семёновича, а его 
образ — Влада Вертикало-
ва. Я не люблю повторять-
ся, но здесь не было зада-
чи внешнего сходства, по-
этому играл без грима, но 
зато была потрясающая 
возможность точно вос-
произвести сцену моно-
лога Гамлета в декорациях 
любимовского спектакля. 
Этот «Гамлет» — ощуще-
ние эпохи шестидесят-
ников, когда люди жили 
по принципу «быть или 
не быть». Это была эпоха 
личностей, и Высоцкий в 
ней — одна из самых яр-
ких и сильных. Я помню, 
как в детстве во всех домах 
крутили пластинки с его 
песнями, помню знамени-
тый диск в чёрной облож-
ке с его белым профилем 
и автографом, изданный 
во Франции. Я уважаю и 
бесконечно люб лю Влади-
мира Семёновича и пони-
маю, что его могут забыть 
и что сейчас именно от нас 
зависит, будут ли знать эти 
потрясающие песни наши 

дети, ощутят ли они его 
нерв, остроту его жизни, 
— сказал Безруков. 

В спектакле прозвучат 
песни «Лирическая» из 
кинофильма «Хозяин тай-
ги», «Баллада о любви» из 
кинофильма «Стрелы Ро-
бин Гуда», «Я не люблю», 

«Моя цыганская», «Кони 
привередливые» и другие 
в гитарных и оркестровых 
аранжировках, стихи.

Неизвестные воспоми-

нания и письма Влади-
мира Семёновича предо-
ставил театру Дом-музей 
Высоцкого, вместе с ди-
ректором которого, Ни-
китой Высоцким, Сер-
гей Безру ков недавно 
принял у частие в от-
крытии барельефа, по-
свящённого Владими-
ру Семёновичу, на стене 
кинотеатра «Костино» 

в подмосковном городе 
Королёве, где в 1980 году 
состоялся его послед-
ний концерт. Там же, в 
рамках фестиваля «До-
рогой Высоцкого», ко-
торый проходил в Под-
московье, впервые были 
показаны фрагменты из 
спектак ля «Высоцкий. 
Рождение легенды».

Мария АНИСИМОВА

Досуг

Кино на шоссе 
Энтузиастов

Военную мелодраму Анд-
жея Вайды «Пан Тадеуш» 
(Польша — Франция, 1999) 
можно будет посмотреть в 
субботу, 4 февраля, в 17.00 
в кинотеатре «Факел» (ш. 
Энтузиастов, 15/16). Собы-
тия фильма происходят в 
1811 году. Это история люб-
ви польского офицера и мо-
лодой девушки, принадле-
жавших к враждующим се-
мействам. В ролях: Даниэль 
Ольбрыхский, Гражина Ша-
половска, Михал Жебров-
ский и другие звёзды поль-
ского кинематографа.

Лыжи в Заречье

Окружная лыжная гонка в 
рамках спартакиады «Спорт 
для всех!» пройдёт 5 февра-
ля в 12.00 на трассе в пар-
ке «Влахернское-Кузьмин-
ки» (ул. Заречье, вл. 7). За-
явки на участие принимают 
в спортивных отделах управ 
всех районов. 

Рассказ о белках 
в Кузьминках

Эколого-просветитель-
ский урок «Жизнь белок» 
пройдёт 3 февраля в 14.00 
в парке «Кузьминки-Лю-
блино» (ул. Кузьминская, 
10, стр. 1). Специалисты 
расскажут, по каким осо-
бенностям в поведении бе-
лок в наших парках можно 
определить, что весна уже 
близко. В рамках занятия 
также можно будет посмо-
треть фильм, поучаствовать 
в викторине и мастер-клас-
се. Обязательна запись по 
тел. (495) 377-3593 или по 
почте kuzeco@yandex.ru. 

Ольга САРАТОВСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

Афиша

На сцену Губернского 
выйдет Высоцкий
В новом спектакле прозвучат старые песни и откроются 
неизвестные страницы биографии известного артиста

Роль поэта 
сыграет 
сам поэт
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.uv-kurier.ru
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Сергей Безруков 
в новом спектакле
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Он ненавидел войну
Борис Буряченко из Ансамбля имени Александрова жил и учился в Лефортове

С
трана прости-
лась с большин-
ством жертв 
к а т а с т р о ф ы 
Ту-154 над Чёр-

ным морем. Увы, хормей-
стер Ансамбля песни и 
пляски Российской армии 
им.  А.В.Александрова 
24-летний Борис Бурячен-
ко всё ещё числится без ве-
сти пропавшим… Он жил 
и учился в районе Лефор-
тово.

В школе был добрым 
и интеллигентным

Борис Буряченко вырос 
в Лефортове. До 19 лет он 
вместе с родителями и со 
старшим братом Павлом 
жил в общежитии Глав-
ного военного госпиталя 
им. Бурденко, где и по сей 
день работают его родите-
ли: отец — военным вра-
чом, мать — медсестрой. 
Семья уехала из Лефор-
това пять лет назад: по-
лучили квартиру в дру-
гом округе.

Здесь же Боря начал за-
ниматься музыкой. В воз-
расте пяти лет бабушка 
отдала его на подготови-
тельное отделение музы-
кально-педагогического 
колледжа на Солдатской 
улице. Его первой учи-
тельницей по сольфед-
жио, а позже, в училище, 
по гармонии была Юлия 
Исакова.

— У Бори был абсолют-
ный музыкальный слух: 
мальчик мог с точностью 
назвать любой звук, — 
рассказала «ЮВК» Юлия 
Давыдовна. — Такой при-
родный дар — большая 
редкость.

А в жизни Боря был до-
брожелательным и интел-
лигентным, вспоминает 
учительница:

— Он никогда не кон-
фликтовал и не повышал 
голос. Но в то же время 

всегда боролся за спра-
ведливость и помогал чем 
мог тем, кто был слабее. 
Незаметно и тактично 
поддерживал всех, кто в 
такой поддержке нуждал-
ся… И с Борей все обща-
лись с распахнутым серд-
цем.  Он имел свою ориги-
нальную точку зрения на 
многие явления, был не-
примиримым противни-
ком войн…

В колледже Борис учил-
ся на отлично. Он пре-
красно играл на скрипке, 
фортепиано, духовых ин-
струментах. А его основ-
ной специальностью было 
хоровое дирижирование.

— При всей своей твор-
ческой натуре он не чуж-
дался и физического тру-
да, — говорит учительни-
ца. — Он вместе с братом 
работал на даче, делал 
ремонт в квартире, как 
и многие его сверстни-
ки, летом подрабатывал 
на стройке. После кол-
леджа Борис поступил в 
Московскую консервато-
рию им. Чайковского. Но 

общаться с бывшими од-
ноклассниками и учите-
лями не перестал.

По традиции в феврале 
в колледже пройдёт оче-
редная встреча выпускни-
ков. В этом году большая 
часть вечера будет посвя-
щена памяти Бори. Быв-
шие одноклассники ис-
полнят его любимую фин-
скую народную песню On 
suuri sun rantas autius. Она 
о том, как человек на бере-
гу озера тоскует о родном 
крае, ему слышатся крик 
птиц, плеск волн...

За день до…

Накануне трагедии, 24 
декабря, Борис приехал 
домой к вечеру. В это время 
его родители собирались 
в Музей изобразитель-
ных искусств им.  Пушки-
на, где должен был состо-
яться концерт вокального 
ан са мбля «Интрада», в ко-
тором работает Борина не-
веста Женя. Сам Боря на 
концерт не успевал — ему 
нужно было ехать в ан-

самбль Александрова, где 
перед отправкой в Сирию 
собирался весь коллектив.

— В первом часу ночи 
он позвонил из аэропор-
та и сказал, что у него всё 
хорошо, таможню про-
шёл, — говорит отец. — А 
я попросил его прислать 
СМС, когда долетит… 
Вечером того же дня нас 
вызвали в Министерство 
обороны, — продолжает 
Борис Павлович. — Со-
общили, что опознания 
погибших будут прохо-
дить в Москве. С тех пор 
мы каждый день ждём из-
вестий: из 92 пассажиров 
самолёта неопознанными 
остались 18, в их числе и 
наш сын...

Работа 
по специальности

В ансамбль Александро-
ва Борис пришёл два года 
назад. О намерении устро-
иться на эту работу он не 
рассказывал никому. 

— Однажды он просто 
пришёл домой и заявил: 

«Я нашёл работу по специ-
альности», — вспоминает 
Борис Павлович. — Мы 
спросили: «Где?» Отве-
тил: «В хоре Александро-
ва, дирижёром». Мы очень 
гордились, ведь стать ди-
рижёром такого ансамбля 
в 22 года — это огромней-
ший успех!

Параллельно музыкант 
подрабатыва л певчим 
при Высоко-Петровском 
монастыре. Выст у па л 
вместе с мужской хоро-
вой капеллой под управ-
лением А.Цалюка, ездил 
на гастроли по странам 
Европы, Азии, в США… 
Особенно восторженно 
рассказывал о гастролях 
в Америке прошлым ле-
том, когда их хор высту-
пал в Карнеги-холле с Та-
марой Гвердцители. 

— Боря очень трепетно 
относился к музыке, — от-
мечает отец музыканта. — 
Дома он слушал Муслима 
Магомаева, старые записи 
хора Александрова, осо-
бенно в исполнении Евге-
ния Беляева, а также рус-
ский рок — «ДДТ», «ЧиЖ 
и Ко». При этом терпеть не 
мог фальшивую и некаче-
ственную музыку. 

Готовился к семейной 
жизни

Со своей девушкой Же-
ней Боря познакомился в 
консерватории, сейчас ей 
25 лет. Они были вместе 
четыре года, а с нового 
года собирались перее-
хать в собственную но-
вую квартиру, где со-
всем недавно доделали 
ремонт.

— Борю я назвала в честь 
его отца, — говорит Анна 
Ефимовна. — А сам он шу-
тил, что, когда у них с Же-
ней родится сын, он назо-
вёт его так же — Борис Бо-
рисович.

Анна КРИВОШЕИНА

У Бори был 
абсолютный 
музыкальный 
слух

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Борис Буряченко. Фото 
из семейного архива

Родители талантливого 
хормейстера
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Вся правда была в засекреченном 
письме Сталина

М
аршал Ки-
рилл Ме-
р е ц к о в 
— один 
из ярких 

полководцев Великой Оте-
чественной войны, Герой 
Советского Союза. Но его 
судьба могла сложиться 
гораздо трагичнее. Летом 
1941 года Мерецков попал 
в Лефортовскую тюрьму. 
Он был на волосок от ги-
бели, от расстрела…

Искали 
козла отпущения

Мерецкова арестова-
ли 23 июня 1941 года, на 
второй день после начала 
вой ны. Тогда наши войска 
несли огромные потери, 
враг быстро продвигался 
вглубь страны. Советские 
руководители начали ис-
кать виновников случив-
шегося.

 — Мерецков, как никто 
другой, подходил на роль 
козла отпущения, — рас-
сказывает историк Игорь 
Ветров. — С августа 1940-го 
по январь 1941-го он зани-
мал должность начальни-
ка Генштаба. Затем его на-
значили заместителем нар-
кома обороны. В его задачи 
входили подготовка и про-
ведение оперативно-так-
тических учений. Факти-
чески он отвечал за распо-
ложение и боеготовность 
Красной армии…

Так возникло дело, по-
лучившее в НКВД кодо-
вое название «Заговор 
Героев». Группу крупных 
военачальников обвинили 
в шпионаже в пользу на-
цистской Германии. Сре-

ди них оказался и Мерец-
ков.

 — На тот момент он ко-
мандовал Ленинградским 
военным округом, — гово-
рит Ветров. — По одним 
данным, его арестовали в 
поезде «Красная стрела», 
по другим — уже в москов-
ской приёмной Сталина, 
куда его срочно вызвали 
из Ленинграда.

После предъявления 
обвинения генерала по-
местили в Лефортовскую 
тюрьму. Там он и провёл то 
страшное для себя и для 
всей страны лето…

Спасительное письмо 
Сталину

 — Методы НКВД были 
типичными: угрозы, пыт-
ки, издевательства, — рас-
сказывает Ветров. — Ме-
рецкова избивали, мочи-
лись ему на голову, обеща-
ли расправиться с семьёй. 
От него любыми спосо-
бами добивались пись-
менного признания сво-
ей вины.

Генера ла ознакоми-
ли с показаниями воена-
чальника Иеронима Убо-
ревича, расстрелянного 

ещё в 1937-м по «делу Ту-
хачевского». Там говори-
лось, что Уборевич лич-
но завербовал Мерецкова 
в свою антисоветскую за-
говорщицкую организа-
цию. Также генералу рас-
сказали о признаниях ко-
мандующего Западным 
фронтом Дмитрия Пав-
лова (его сделают главным 
виновником провала со-
ветской армии и расстре-
ляют в июле 1941-го). Яко-
бы в январе 1940 года он 
сказал Мерецкову: «Даже 
если придёт Гитлер, нам 
от этого хуже не будет».

 — В конце августа 1941 
года истерзанный душев-
но и физически Мерецков 
пишет письмо Сталину, — 
говорит Ветров. — Он про-
сит позволить в бою до-
казать свою преданность 
стране, армии, вождю. 
Письмо доходит до адре-
сата. (Чудо? Вряд ли.) Но 

6 сентября генерала осво-
бождают…

Мерецкова спасло то, что 
он так и не подписал обви-
нительных бумаг. Кроме 
того, в армии тогда ощу-
щалась острая нехватка 
толковых военачальников. 
На встрече Сталин участ-
ливо спросил его: «Как вы 
себя чувствуете?» Мерец-
ков сказал, что чувствует 
себя хорошо, хотя еле сто-
ял на ногах от пыток.

Об аресте — ни слова

Мерецкова назначили 
командующим сначала 7-й 
отдельной армией, а затем 
4-й армией. Он участво-
вал в Тихвинской насту-
пательной операции, ко-
мандовал войсками Вол-
ховского и Карельско-
го фронтов. В 1945-м, уже 
будучи маршалом, провёл 
несколько стратегических 
операций в Норвегии, ру-
ководил боевыми действи-
ями на Дальнем Востоке.

 — Пытки в Лефортове 
сказались на здоровье Ме-
рецкова, — рассказывает 
Ветров. — Поэтому на за-
седаниях Сталин заботли-
во позволял ему доклады-
вать сидя.

Так как Мерецков вновь 
стал приносить поль-
зу стране, история с его 
арестом была забыта. 
Её в буквальном смысле 
стёрли из общественной 
памяти. В январе 1955 
года председатель КГБ 
Иван Серов распорядил-
ся уничтожить соответ-
ствующее следственное 
дело. А во всех биогра-
фических данных вое-
начальника о периоде с 
июня по сентябрь 1941-го 
стали писать, что «Мерец-
ков в качестве представи-
теля Ставки ВГК оказы-
вал помощь командова-
нию Северо-Западного, а 
затем Карельского фрон-
тов». Это, как теперь ясно, 
было неправдой.

 — Доказательством яв-
ляется то самое письмо 
Сталину, — говорит Ве-
тров. — Несколько лет на-
зад документ был рассекре-
чен архивом ФСБ и пред-
ставлен общественности.

Сам Мерецков никог-
да о своём аресте не рас-
сказывал. Он умер в 1968 
году, унеся эту тайну в мо-
гилу. Урна с прахом мар-
шала установлена в Крем-
лёвской стене.

Олег МАРИНИН

Доклады 
Главкому 
генерал 
Мерецков 
читал сидя

Лефортовские узники

Эту фотографию я сделал в 
школе-интернате №15 в районе 
Кузьминки в тот день, когда ре-
бята ждали в гости Юрия Вла-
димировича Никулина. 

К визиту самого любимого 
клоуна страны в декабре 1995 
года воспитанники готовились 
основательно. К приезду Нику-
лина выпустили стенную газету, 
вылизали до блеска помещение, 
а на кухне напекли его любимые 
пироги с капустой. В спортив-
ном зале школьники репетиро-
вали цирковые репризы. Ведь 
интернат в Кузьминках не обыч-
ный, а с цирковым уклоном. 

А началась их дружба в Цир-
ке на Цветном бульваре, куда на 
представление привели сирот и 
тех, кто остался без попечения 
родителей. Так как в тот день в 

цирке был аншлаг, то школьни-
ков усадили прямо в проходе на 
лестнице, возле оркестра. 

Юрий Никулин увидел зри-
телей на необычных местах и 
пригласил на арену. Зритель-
ный зал думал, что это так на-
зываемые подсадные утки, но 
великий клоун импровизиро-
вал. Интернатские воспитан-
ники подыгрывали так мастер-
ски, что Никулин увидел в этих 
детях задатки настоящих арти-
стов. 

А когда уже сам мэтр приехал 
к ним в гости, то предложил сде-
лать школу с цирковым уклоном. 
Юрия Владимировича за глаза и 
прямо дети называли «батяня». 

До своей смерти директор 
Цирка на Цветном помогал сво-
им подшефным, приглашал на 

новые спектакли, самые талант-
ливые выступали вместе с ним 
на манеже. Некоторые потом по-
ступали в цирковое училище. 

В предновогодние дни Нику-
лин, как всегда, с утра был занят 
в новогодних спектаклях, и все 
мы ожидавшие его приезда, поч-
ти не надеялись увидеться с ним. 
Но батяня всё помнил. Особен-
но млели от счастья малыши: ба-
тяне можно рассказать о своих 
радостях и печалях, помечтать 
вместе о будущем и спеть с ним 
под гитару его любимую песню. 
После смерти артиста школе-
интернату присвоили имя Ни-
кулина. В прошлом году школь-
ники прошли с портретом батя-
ни по Красной площади в колон-
не «Бессмертного полка».

Вячеслав КРУГЛИКОВ

Юрий Никулин за год до смерти приехал
к юным циркачам в Кузьминки Память, говори!

Почему уничтожили
следственное дело маршала Мерецкова
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Юрий Никулин
с воспитанниками 
школы-интерната

Маршал Мерецков 
с семьёй. 1957 год

Маршалы Советского Союза К.А.Мерецков, Р.Я.Малиновский, А.М.Василевский 
(слева направо) на аэродроме в Дайрене (Дальнем). 1945 год
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Аверину уже ничего 
не страшно

— Максим, если бы я вам 
сейчас сказала: «Здрав-
ствуйте, Олег Михайло-
вич!» — как бы вы к этому 
отнеслись? Обиделись бы? 
Ведь многим артистам не 
нравится, когда поклонни-
ки называют их именами 
героев…

— После всего, что со 
мной было, мне и боять-
ся нечего, и обижаться не 
на что! Я вообще считаю, 
что обижаться в принци-
пе глупо. И потом, ну что 
сделать с тем, что кому-
то нравится этот герой — 
доктор Брагин, — и кто-то 
меня запомнил как Оле-
га Михайловича? Навер-
няка есть люди, которые 
по другим ролям меня за-
помнили. Главное — что 
запомнили!

— То есть вы лояльны к 
своим поклонникам? Про-
щаете им такие вещи?

— Многие артисты меч-
тают сыграть хотя бы одну 
роль, которая запомни-
лась бы зрителям. А на 
моём веку уже, смотри-
те, сколько таких ролей! 
Одним словом, я люблю 
свою работу, и обижаться 
тут глупо.

— Возможно, успешную 
роль вы «затмеваете» 
более успешной, и герои 
не успевают к вам «при-
липнуть»? 

— Возможно, это так. И 
всё это тоже потому, что я 
люблю свою работу! Мне 
интересно пробовать что-
то новое, не упираться во 
что-то одно. Я знаю мно-
гих артистов, которые, 
найдя свою нишу, боятся 
из неё выйти. Я не боюсь. 
Я люблю рисковать. 

— То есть страха, связан-
ного с имиджем, с амплуа, 
у вас нет?

— Страха нет. Но есть то, 
что я называю трепетом. 

Пока есть трепет отно-
шения к делу — оно будет 
делаться. Поэтому, когда 
пойму, что сделал в этом 
проекте всё, что мог, — 
уйду. Так было с сериалом 
«Глухарь». Я понял, что 
сделал всё, а дальше на-
чались повторы… И при-
нял решение — уйти. Для 
меня очень важно, что в 
сериале «Склифосов-
ский»  живой материал. 
Если в какой-то момент 
станет понятно, что он 
своё «отжил», исчерпал 
себя, — тоже уйду…

— Не пугает ответствен-
ность, что от вашего 
желания или нежелания 
сниматься в «Склифо-
совском» зависит судьба 
большого кинопроекта, 
огромного коллектива? 
Ведь ваш герой, доктор 
Брагин, фигура централь-
ная, как ни крути…

— Я прекрасно пони-
маю, что имею какое-то 
своё значение в этом филь-
ме. Но тут у каждого своя 
значимая роль. Пойми-
те, я из «Глухаря» уходил 

не потому, что мне всё 
надоело, а из-за люб-
ви к своей работе. Поэто-
му сначала предлагал кол-
лективу, людям, работа-
ющим над «Глухарём», на 
какое-то время остано-
виться, найти новый путь, 
чтобы не превращать рабо-
ту в рутину. Но меня не ус-

Персона

Н
а телеканале «Россия» (ВГТРК) идёт 
пятый сезон «Склифосовского». Всё 
время после окончания четвёртого се-
зона поклонники сериала и его глав-
ного героя — доктора Брагина — были 

в напряжении: увидятся ли они снова с доктором 
Брагиным? Оставят ли создатели сериала «в жи-
вых» их любимого героя? И наконец-то вздохнули 
с облегчением: доктор Брагин вернулся!

О том, как шла работа над пятым сезоном сериала, 
и о том, как сам Максим Аверин относится к этому 
своему персонажу и к своей профессии, артист от-
кровенно рассказал нашему корреспонденту. 

Актёр раскрыл секреты успеха и причины
провала телевизионных сериалов

 «Глухаря» 
Аверин 
покинул 
из-за любви 
к профессии

Максим Аверин: 
Доктор Брагин 
всегда будет жить

реклама___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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лышали. И сделали огром-
ное количество продолже-
ний, тем самым «убив» эту 
историю. И когда мне зво-
нят продюсеры и предла-
гают ещё раз подумать, го-
ворю: «Нет, я уже этого не 
буду делать».

«Картонное» кино

— То есть мысли о про-
должении сериала «Глу-
харь» ещё есть?

— Этого не нужно де-
лать. Прошло уже шесть 
лет! Я с большим уваже-
нием отношусь к зрителю. 
И, как мне кажется, чув-
ствую его. И буду бороть-
ся за качество, пока у меня 
есть силы. Потому что то, 
что я сейчас вижу на экра-
не, мне часто категориче-
ски не нравится. 

— Что именно?
— «Картонное» и не 

очень глубокое. Я вижу 
все случайности, кото-
рые ну никак не могли 
случиться! Вижу сценар-
ные пустоты, вижу, ког-
да артисты не трудятся 
над своими ролями. И в 
тех проектах, в которых 
работаю сам, стараюсь 
со всем этим сражаться. 
И борюсь исключитель-
но личным примером и 
трудом. Никого не осуж-
даю: у каждого есть своё 
оправдание. Но себе ра-

ботать с прохладцей не 
позволяю. И в театре, и 
в кино есть ответствен-
ность перед профессией. 
Как бы это пафосно ни 
звучало, у меня в жизни 
ничего важнее профес-
сии нет, поскольку я «ро-
дился» на «Мосфильме»: я 
там оказался в пять лет, а 
в девять уже играл в теа-
тре! Моя профессия — это 
мой кислород, нет у меня 
другого кислорода! Заме-
чания другим не делаю — 
ни в коем случае. Но всё, 
что касается моей терри-
тории, — будьте любез-
ны! Тут я могу напрямую 
высказать своё мнение. 
Кино — это всегда ответ-
ственность перед коллега-
ми и зрителями, партнёр-
ство. Только так можно 
сделать что-то стоящее, а 
не очередную ерунду. Ду-
маю, наш общий взгляд 
на это и позволил сде-
лать сериал «Склифосов-
ский» таким, что он сразу 
«выстрелил». Более того, 
мы запустили врачебную 
тему на телевидении. Сей-
час какой канал ни вклю-
чи — там или сериал про 
врачей, или медицинское 
ток-шоу. Так же когда-то 
было и с «ментовской» те-
мой… 

— Трудно из полицей-
ского со стажем стано-
виться врачом со стажем? 

— В своё время я насто-
ял, чтобы на съёмочной 
площадке «Склифосов-
ского» присутствовал кон-
сультант — действующий 
хирург. Я не войду в кадр, 
пока не буду знать, что 
я делаю. Как правильно 
держать инструмент, как 
выражаться на медицин-
ском сленге. Ведь у вра-
чей есть свой язык, ме-
дицинский… Поэтому я 
смотрю: ага, где-то удачно 
люди делают свою работу, 
а где-то  общее представ-
ление… Потому тут очень 
много нюансов.

— Поднаторели в меди-
цинской тематике?

— Конечно! Узна л 
столько нюансов, что те-
перь уже в других проек-
тах замечаю какие-то не-
правдоподобные момен-
ты. Например, появляет-
ся больной в кадре — и все 
врачи бегут к нему сломя 
голову, как будто это пер-
вый больной, которого 
они увидели в своей жиз-
ни! И это уже неправда. 

Есть абсолютно рутинная 
работа врачей. Им не всё 
равно, конечно, что там с 
пациентом. Но это осно-
вательные люди, они не 
поддаются панике. И это 
первое правило, которое 
нужно усвоить тем, кто 
играет врачей. И когда я 
вижу вот такую истерию 
вокруг больных в других 
картинах, думаю про себя: 
«Ну, ваше представление о 
врачах мне понятно!»

Брагин живёт 
среди нас

— В «Склифосовском» 
традиционно ярко пред-
ставлена любовная линия. 
На ваш взгляд, в пятом се-
зоне с ней всё в порядке? 

— С любовью, как всег-
да, всё сложно! (Смеётся.) 
Но мне кажется, что глав-
ная интрига пятого сезо-
на — это как раз одино-
чество Брагина. От него 
очень многие отвернутся. 
И вакуум вокруг него ста-
нет его большим испыта-
нием. Но главное, что он 
живой! Почему-то многие 
решили, что мой герой в 
последнем сезоне погиб. 
Хотя мы, как мне кажется, 
играли вовсе не гибель… 

— Известно, что вы — 
мастер душевных романти-
ческих сцен. Когда играете 
любовь в кадре, у вас есть 
«домашняя заготовка»?

— Боже упаси! Любовь 
и страсть всегда разыгры-
ваются только здесь и сей-
час, только с этим партнё-
ром… 

— Выходит, что такой че-
ловек, как Олег Брагин, где-
то действительно есть…

— Я думаю, что таких 
людей на самом деле очень 
много… Ловлю себя на 
мысли, что мы по жизни 
идём с ним как-то парал-
лельно. У нас похожее от-
ношение к жизни, к про-
фессии. Если что-то де-
лать, то только вот так и 
никак иначе… А если ина-
че, то зачем? Мне повезло 
с этим героем. Поэтому я 
бы пожелал ему при лю-
бых обстоятельствах оста-
ваться собой. 

Беседовала Лариса Зелинская
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

Персона

До Прощёного воскре-
сенья ещё целый месяц 
(в этом году оно будет 26 
февраля), а публичные по-
каяния уже начались. Одна 
очень известная артистка 
в последние дни высту-
пила в прессе и на теле-
экране с целой серией шо-
кирующих признаний о 
грехах своей молодости. 
Она объявила, что таким 
образом хочет попросить 
прощения у жён тех знаме-
нитых актёров и режиссё-
ров, которые в разные пе-
риоды жизни становились 
её любовниками.

Многих из этих невер-
ных мужей уже нет в жи-
вых. А их вдовы теперь 
смогли узнать в подроб-
ностях о том, как бывали 
обмануты. Для кого-то это 
могло стать страшным от-
крытием и уже непопра-
вимым разочарованием. 
Кто-то и раньше, возмож-
но, знал об этих неприят-
ных страницах своих се-
мейных историй. Но, ко-
нечно, больно и горько 
сейчас стало всем.

Одно дело, когда о пе-
режитой измене знали 
в узком кругу, другое — 
когда историю смакуют 
на весь мир.

В общем, если и в са-
мом деле было намере-
ние попросить проще-
ния, то обернулось оно 
лишь новыми обидами 
или усугублением ста-
рых. Главное действую-
щее лицо этой истории 
называет себя верую-
щей. И, по её словам, по-
ступает так, как и полага-
ется церковному челове-
ку. Внешне всё это дей-
ствительно похоже на то, 
что происходит в храме. 
Исповедь, покаяние, про-
шение о прощении, отпу-
щение грехов. 

Только одного недо-
стаёт. Одного, но само-
го главного. Происходит 
всё это не в храме. А лю-
бой церковный обряд, бу-
дучи отделённым от церк-
ви, быстро становится ка-
рикатурой. Уходит суть, 
остаётся форма. Обра-
щаются не к Богу, а к те-
леаудитории. О сокро-
венном говорят не наеди-
не со священником, а во 
всеуслышание. Открыва-
ют не свои грехи, а чужие 
беды. И смысл происхо-

дящего оборачивается, 
как правило, своей про-
тивоположностью. Вме-
сто очищения — новая 
грязь, вместо исцеления 
— боль и новые раны. 

Впрочем, это вопрос 
не только веры. Чтобы 
попросить прощения, не 
обязательно идти в храм. 
Но можно сделать это 
так, что человеку станет 
действительно легче, а 
можно ещё сильнее оби-
деть его. Можно предло-
жить помощь так, что че-
ловек будет окрылён, а 
можно так, что окажется 
унижен. И критика может 
возвышать, и похвала — 
уязвлять. Всё зависит от 
того, думаешь ли ты при 
этом о другом человеке. 
Или только о себе.

Cвой взгляд

Всё похоже, 
и всё не так

Валерий КОНОВАЛОВ

«Домашних 
заготовок» 
в любовных 
сценах 
не бывает

НЕДВИЖИМОСТЬ

 • Все операции. Низкие 
расценки, м. «Кузьминки». 
Т. (499) 394-3095

 • Организация снимет сотрудни-
кам квартиру. Т. (495) 641-7058

 • Поможем продать, купить, 
обменять, сдать, снять, кварти-
ру, комнату. Составление, реги-
страция договоров. Сопрово-
ждение сделок. Консультации. 
Т. +7-925-700-1930, 
адрес: Люблинская, д. 53 
(Здание МФЦ).

 • Сдать-снять. 
Т. (495) 638-0742

 • Сдаю. Собственник. 
Т. 8-929-604-6501

 • Сниму квартиру. 
Т. 8-925-038-1963

 • Сниму комнату. 
Т. (495) 518-6008

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ

 • Адвокаты. Возврат квартир. 
Т. (495) 210-2563

ТРАНСПОРТНЫЕ УСЛУГИ

 • Автовыкуп. Дорого. 
Т. 8-967-100-0800

 • Грузоперевозки. 
Т. (495) 589-0078

КОМИССИОНКА

 • Иконы, серебро, мебель, 
Будду и другой антиквариат 
куплю. Т. (495) 769-7409

 • Купим книги. 
Т. (495) 724-3045

РАБОТА

 • 45 000 р. Т. 8-929-691-1802
 • Административная. 

Т. 8-964-555-1235
 • Административный 

помощник. Т. 8-966-337-2814

 • Административная. 
Т. 8-903-124-1224

 • Адм. помощник(ца), 67 000. 
Т. 8-917-537-3599

 • В детские сады, школы 
ЮВАО по графику: 5/2, 
07.00-16.00, требуются: 
заведующие производством, 
з/п 35 000-40 000; 
повара, з/п 25 000-30 000;
посудомойщицы, з/п 21 000. 
Отдел кадров. Т.: (495) 280-0146, 
8-926-246-4698, 
8-929-997-4091, 
8-929-940-4567, 
8-929-940-4682

 • Подработка. 
Т. 8-926-564-2881

 • Работа. Т. 8-929-602-6682
 • Сетевой маркетинг, инвести-

рование semenbeliaev@mail.ru

ОБУЧЕНИЕ

 • Новая танцевальная студия 
IDance! Набор в группы! 
Волгоградский проспект, 32/5. 
Т. 8-968-555-8877

БЫТОВЫЕ УСЛУГИ

 • Ремонт мебели. 
Т. 8-925-504-5471

 • Ремонт холодильников, 
стиральных и швейных машин, 
телевизоров, антенн, электро/
газовых плит, кофемашин. 
Соцскидки. Т.: (495) 790-1782, 
(495) 411-2028

ОБУСТРОЙСТВО И РЕМОНТ

 • Плиточник. Т. 8-916-846-9490
 • Ремонт квартир и дач. 

Отделка под ключ недорого и 
качественно! Т. 8-926-339-6075

 • Циклёвка паркета. 
Т. (495) -514-4805

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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Приём строчных объявлений 
в газету

«ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР»
по тел. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru   
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Максим Аверин с Марией 
Куликовой в четвёртом 
сезоне «Склифосовского»
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Сканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Мракобес. 
Кит. Ортодокс. Прусак. Кров-
ля. Карнавал. Динго. Толика. 
Блеск. Кар. Лосиха. Сани. Враг. 
«Аида». Азарт. Арктика.

По вертикали: Фрикадель-
ка. Оснастка. Обхват. Особняк. 
Лари. «Ада». Портсигар. Смотр. 
Нок. Увал. Кросс. Вика. Абакан. 
Тесак. Лариска.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Учительница поставила На-
сте, написавшей в сочинении: 
«Хочу сидеть у камина в сво-
ём шале», тройку, потому что 
шаль — женского рода. 

Жена: Я совсем не потолсте-
ла! Смотри, как восемь лет на-
зад это было мне впору, так и 
сейчас! 

Муж: Потому что это шарф! 

Как в толпе узнать, какая 
женщина счастлива? 

Наша Танечка-бармен по 
этому поводу говорит: 

— Счастливые женщины 
больших сумок не носят. 

— Ну как, понравились ва-
шему сынишке новогодние по-
дарки?

— Ой… Разбил сыночек все 
подарки! И машинку, и танк, и 
ёлку разбил, и все игрушки на 
ёлке…

— И мой подарок разбил?
— Да нет, как раз ваш моло-

точек целый. 

Как говорит наш дворник 
Дмитрич, чисто не там, где 
убирают, а там, где не мусо-
рят. Именно поэтому он вы-
кинул метлу и купил ружьё. 

Из диалогов службы под-
держки:

— У меня компьютер не ви-
дит принтер, я уже и монитор на 
него повернула, а он всё равно 
пишет, что не видит. Что мне 
делать?

— Пальцем покажите. 

Анекдоты

А
ктрисе Жанне 
Эппле повез-
ло: у неё хоро-
шая генетика 
и нет проб лем 

с лишним весом. 
— Поддерживать себя в 

форме для меня ничего не 
стоит, хотя ужасно люб лю 
поесть и очень вкусно го-
товлю блюда француз-
ской кухни. Мои друзья 
— актёры Стас Садаль-
ский и Татьяна Василье-
ва — называют меня про-
жорливой плюшкой, — 
говорит актриса.

По словам Жанны, по-
сле каждого спектакля 
она теряет по 3 килограм-
ма, так что на тренажёр-
ные залы сил уже не оста-
ётся.  

В свободные минуты 
акт риса с удовольствием 
готовит для своих близ-
ких пирог с курицей и 
ананасами. Этим рецеп-
том с Жанной поделилась 

немка, у которой актриса 
останавливалась во вре-
мя гастролей в Германии. 
Пре имущества рецепта в 
том, что пирог готовится 
быстро, а его ингредиен-
ты можно купить в лю-
бом магазине. Пирог по-
дойдёт и для празднично-
го стола, и когда просто 
хочется побаловать 
себя чем-нибудь не-
обычным.

Понадобится без-
дрожжевое слоёное 
тесто. Купите гото-
вый или приготовьте 
сами куриный фарш, 
как для котлет. Пропор-
ции и специи подбирай-
те на свой вкус. В форму 
для запекания или про-
тивень выложите 
тесто, сформи-
ровав края. На 
тесто поло-
жите фарш. 
Покройте 
его тонко 

нарезанными ломтика-
ми помидоров. А сверху 
положите дольки анана-
са, не обязательно свеже-
го, можно и консервиро-
ванного. Посыпьте тёр-
тым сыром и запекайте в 
духовке при 180 градусах. 

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Столкнулись на шоссе 
Энтузиастов

На перекрёстке шоссе Энту-
зиастов со 2-м Кабельным про-
ездом столкнулись «Фольк с ва-
ген Гольф», следовавший со 
стороны центра, и «Рено», вы-
езжавший на шоссе с поворо-
том налево. Женщину, управ-
лявшую «Фольксвагеном», 
доставили в Институт Скли-
фосовского с ушибом груд-
ной клетки.

Сбила на Братиславской
На Братиславской улице во-

дитель «Киа Рио», двигаясь 
зад ним ходом по местному про-
езду, возле дома 16 сбил жен-
щину. В результате скорая увез-
ла 67-летнюю пострадавшую в 
больницу с ушибом плеча.

На Красноказарменной 
пострадал школьник

Днём 23 января молодой 
человек, управляя автомоби-
лем «Альфа Ромео», ехал по 
Красноказарменной улице в 
направлении Госпитальной 
набережной. У дома 3 он сбил 
двенадцатилетнего мальчика, 
который вышел из трамвая на 
остановке. Школьника доста-
вили в детскую больницу с се-
рьёзными травмами.

На Рогожском Посёлке 
сбита женщина

Утром 24 января 31-летняя 
женщина, переходя улицу Ро-
гожский Посёлок недалеко от 
дома 35 в 15 метрах от пеше-
ходного перехода, попала под 
«Шевроле», ехавший со сто-
роны Третьего транспортного 
кольца. Пострадавшую отвез-
ли в больницу с сотрясением 
мозга и ушибами.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Звёздный рецепт

от актрисы Жанны Эппле

Фотоконкурс

Мы ищем красавицу ЮВАО

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru
Звоните: (495)681-3328, 
                 (495)681-3645

Пирог с курицей 
и ананасами

Дорогие читатели! Мы начинаем 
новый фотоконкурс — «Красавица 
ЮВАО». Фотографии претенденток 
на титул самой обаятельной и при-
влекательной мы опубликуем на на-
шем сайте, где будет организовано он-

лайн-голосование. Но это не всё. Обя-
зательным условием будет маленький 
рассказик о претендентке: сколько 
лет, чем занимается, чем увлекается, 
о чём мечтает. Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Формат: jpeg.

Жительница района Люблино 
Алина Штайн в прошлом 
году выиграла фотоконкурс 
районной газеты
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